

Una sola voz: la del Pueblo, que es la más generosa, la más valiente, la más audaz, la más brava, la más humana: la mejor de las mejores.

Nadie puede gritar más alto que el Pueblo. Ni el Gobierno ni nadie.

Si hubiera alguno, hombre o institución que quisiera sujetar nuestras voces a la suya, ese sería el tirano.

Y contra los tiranos, contra todos los tiranos. ¡Guerra a muerte!

# Nosotros

PORTAVOZ DE LA FEDERACIÓN ANARQUISTA IBERICA

Año II - 2.º serie - N.º 16

Organo de la Federación Regional de G.G. A.A. de Levante

Jueves, 4 Marzo 1937

**En cada pecho valiente vibra un deseo: atacar. En cada corazón noble aletea una esperanza: vencer. ¡Madrid, Teruel, Málaga! Tres palabras mágicas, tres símbolos: ¡Ataque, Conquista, Triunfo!**

## ¡Teruel! ¡Teruel!

Volvemos a insistir. Volvemos a gritar: ¡Teruel! ¡Teruel! Nuestra voz no es nunca la voz del estratega; nuestra voz es siempre la voz de alerta del pueblo en armas. Por esto es por lo que algunas veces no es voz humana, sino rugido de fiera encadenada que quiere libertarse.

¡Teruel! ¡Teruel! Gritamos y gritaremos mientras, no ya esa capital, sino todas las sierras en que se halla enclavada, no sean nuestras y mientras la pequeña parte llana que hay entre la serranía y la costa no se halle lo suficientemente fortificada.

Entre Valencia y Cataluña hay, nos queda, mejor dicho, una franja de terreno que es necesario defender con todo coraje, con todo valor. Hay hombres, los hemos visto, animosos, en las crestas de las sierras y en las hondanadas de los valles, que descan entrar en batalla: hay refugios que defienden nuestros cañones y ametralladoras; hay, en fin, todo cuanto necesitamos para que nadie baje de la sierra al llano y, menos todavía, para que nadie pase del llano al mar; pero no nos conformamos con eso. Deseamos Teruel, Teruel ciudad, y, con él, toda la sierra para cortar, de una vez y para siempre, toda amenaza sobre Castellón y sobre Valencia, agrandando cada vez más nuestra acción y teniendo a nuestro lado cada vez más campesinos, más hermanos luchadores que están sufriendo las vejaciones del despotismo extranjero y fascista.

Nunca, en nuestro suelo, pudo sentar tranquilamente la planta un invasor. Nunca, en ese cresterío de peñascos que se levantan al cielo, podrá vivir otra raza que no esté curtida por esos soles que calcinan las peñas y por esos vientos helados que bajan al desierto después que lamieron el Moncayo.

Teruel, nos lo repiten los que huidos llegan a bandadas hasta nosotros, es nuestro: nuestro por el pensamiento que, desde lejos, nos abraza, y nuestro por el sentimiento que desde aquellas altas cimas se derrama, por el Turia, hacia la mar.

Reconquistar Teruel, tenerlo en nuestro poder, ser nuestro, propiamente nuestro para poder entrar por sus calles, y reír con sus moradores y abrazar a los que siempre nos quisieron y nunca nos olvidaron, es un anhelo de todos los que luchamos, los que ansiamos vencer y los que deseamos que de estas nuestras tierras desaparezca el oprobioso fascismo.

Y tenemos de todo: cañones, ametralladoras, fusiles, y, sobre todo, hombres, hombres que tanto escasean en el mundo y que tanto abundan entre nosotros, guerrilleros de la liberación española y de la Revolución Social.

Teruel debe ser nuestro, porque nuestras son sus mujeres, que vierten lágrimas de pena y angustia, y sus hombres que nos esperan con los brazos abiertos, y sus jóvenes, que son, como todos los jóvenes del mundo, libertarios, y sus niños, puros, hermosos, inocentes.

En la reconquista de Teruel es necesario que pongamos lo mejor y más valioso de nosotros mismos: nuestro coraje, nuestro valor.

Cañones... ¡bah!... tenemos bastantes. Y hombres nos sobran.

Compañero miliciano: Este diario, NOSOTROS, es tuyo. Pensando en ti lo escribimos, pensando en ti lo adornamos, pensando en ti volcamos en sus páginas lo mejor de nosotros: bravuras y amores. Compañero miliciano: Este diario, NOSOTROS, es tuyo. Pásalo por los campos como una bandera de paz. Colócalo encima de los parapetos como un símbolo de libertad.

Lo escribimos para ti, compañero y hermano nuestro.

## ¡Los nuestros! ¡Los nuestros!

Nunca habíamos sentido, al escuchar cornetas y tambores, sino un reconcentrado odio hacia todo lo militar. Hoy, ahora, en estos momentos en que, febril y alocadamente, escribimos estas líneas, por la calle, por esta calle amplia y limpia, llena de luz, el redoble del tambor y el toque de la corneta nos anuncian que, camino del frente, pasan los milicianos. Y... ¡son los nuestros!, ¡son los nuestros!, nos decimos sin hablar, mientras las cornetas y los tambores que ayer odiamos, es, ahora, para nosotros, que estamos en guerra, música que nos conmueve y nos lanza a la pelea.

¡Son los nuestros! ¡Son los nuestros! ¡Son nuestros hermanos! ¡Lo mejor, lo más bravo, lo más noble de nuestra juventud! Y mientras el sonido de cornetas y tambores muere en la lejanía, en lo interior de nuestro ser repetimos orgullosos: ¡Son los nuestros! ¡Son los nuestros!

## REFLEXIONES

Morenito, fuerte, ¡qué hermoso niño era!

—A ver, maestro, este perillán. Castíguemelo, que es malo como si fuera hecho de la piel del diablo.

Y la madre se fué, quedando Juanito en medio de la escuela. Soñaba, quizás, con la calle, con las pedreas, con los montes cercanos.

—Ven, querido. ¿Cómo te llamas?

Hizo un mohín de disgusto; arrastróse, perezoso, hasta la mesa y, poco a poco, con palabra firme, aunque recelosa, contestó al interrogatorio.

Tenía en mi escuela un grupito de niños bondadosos — todos los niños, ay, lo son— y al lado del mejor sentóse Juanito.

Poquito a poco fué hablando, adquiriendo confianza. Ya eran sus amigos Manolo y Toñín. Ya no hurtaba sus miradas a las mías. Ya, alguna vez, permitió, sin causarle enojo, que mi mano, dulcemente, se posase en su hombro.

¡Ocho días! Juanito, aunque poco nos habíamos hablado, era casi mi amigo.

Jueves. Día hermoso de sol. Por la carretera vamos hasta el próximo monte. Elsas, juegos, gritos, carreritas locas.

Manolo y Juanito están cerca de mí. ¿Qué hablarán? Caminando siempre, me acerco a ellos, colocándome entre ambos. Mis manos se posan en sus cabezas soñadoras y bajan, acariciantes, hasta sus caritas. Manolo, acostumbrado al beso, se frota contra mí como un gatito. Juanito quisiera huir. Notó en él como una descarga eléctrica que le intranquiliza.

Les propongo una carrera para alcanzar a los otros niños. La aceptan y me ganan.

Voces, gritos, carreras, sustos. El monte se estrema.

—¡Maestro!... ¡maestro Miguel!... ¡ven!... ¡ven!

Juanito se ha caído de un pino. Está en pie. Sereno. Desafiante. No llora. Espera. De su frente se escapa un hilillo de sangre.

—¿Qué te pasa, hijo mío?

Con él, en brazos, corro al arroyo próximo. Le lavo la cara. Como vendá, coloco sobre su frente mi pañuelo blanco y limpio. Y, al terminar la operación, coloco en ambos carrillos dos sonoros besos.

Me mira Juanito a los ojos con franca mirada y me sonríe con dulce sonrisa. ¡Hermoso pago! Juanito es ya mi amigo. Y será, no lo dudes, compañero que has leído, mi mejor discípulo.

—¿Cuánto puede el cariño!

España, cuna de guerrilleros

Una guerrilla aragonesa se interna en el campo enemigo y se lleva 2.140 ovejas, 38 vacas y un toro

SARINENA. — El hecho merece mucho más que la mención somera contenida en una brevísima noticia de Prensa. Es desconocida la labor realizada por los guerrilleros de Zuera y por la policía de campaña de Híjar, porque es labor que se lleva a cabo en la retaguardia del enemigo. Hace muy pocos días, el jefe de esta policía planeó una operación, que en los lugares alejados del frente parecerá solamente pintoresca, y alcanzó, sin embargo, el grado de extraordinaria: entrar en territorio enemigo, recorrer una gran zona de él y apoderarse de millares de cabezas de ganado. Hizo exploraciones en un área extensísima, dió cuenta a las autoridades militares y éstas le autorizaron para actuar. Llamó a cuarenta y cinco de sus hombres, organizó la guerrilla militarmente y con sujeción a normas militares. Entraron aquellos bravos en territorio enemigo, después de muchas horas de marcha por senderos de cabras y llegaron a Mediana. Todavía un examen territorial, en busca de aglomeraciones de ganado, y horas más tarde salían de las corralizas rebaños, que se unían para formar uno inmenso, empresa nada fácil si se tiene en cuenta la abruptitud del terreno. Volvieron algunos guerrilleros a lugares más próximos al pueblo y recogieron ganado vacuno. Sorpresa curiosa la de que un novillo acometiese bravamente a los guerrilleros, y que éstos lograsen, en las sombras de la noche, someterlo a marchar con la manada, formada por numerosas reses mansas. Durante horas, unos muchachos hacían de pastores, y otros, desplegados en guerrilla, custodiaban la marcha hacia nuestras trincheras. Centenares de esquilas dejaban oír su tañido, y millares de balidos resonaban en los montes. Parecía imposible llevar al mejor término la temeraria y excesivamente ruidosa aventura. De varias posiciones salieron en descubierta grupos protectores de la importantísima presa, y ésta llegó al amanecer a territorio leal, en medio de manifestaciones entusiastas que los milicianos hacían en los parapetos al ver el formidable rebaño que llegaba. La fuerza de policía entregó las reses — muchas ovejas habían partido por el camino, y los hombres llevaban a hombros los corderillos que fué posible recoger—; dos mil ciento cuarenta ovejas, muchas de ellas preñadas, fueron el botín principal. Además, los bravos guerrilleros recogieron a diez y seis kilómetros de nuestras avanzadas treinta y ocho vacas y un toro, que salió bravo y acometedor, como un purasangre de Andalucía o Salamanca, de una casa inmediata al pueblo de Mediana. En más de cien mil pe-

setas valían el precio de la presa de ganado, y los estrategas de la guerrilla declaran que la acción tuvo mayor valor todavía, considerado militarmente, porque estos hombres realizaron con éxito total una operación formidable por su planeamiento y por su realización. Los guerrilleros de la circunscripción Sur-Ebro y los que nosotros hemos visitado en las inmediaciones de Zuera, sorprenden por su audacia y por el arte máximo con que llegan hasta los lugares que parecen inabordables a nuestros leales.

VOCES REBELDES

## LA COLUMNA DE HIERRO

Nadie que se precie de imparcial dejará de reconocer lo que es y lo que representa la Columna de Hierro: fervor revolucionario y voluntad indomita. Casi lo hemos dicho todo con esto. Sin aquel fervor, no existiría; sin esa voluntad, ya estaría disuelta.

Pero la Columna sigue incólume y arrogante y en pie, como el palo mayor de un navío. Han tratado de abatirla los ventarrones de la calumnia, ha sufrido los bandazos de la difamación, quisieron presentarla con perfilería que no tiene. ¿Por qué? ¿No es fuerza de choque acensadísima? ¿No probó su temple en cuantas ocasiones tuvo, desconcertando al enemigo?

Comprendemos... La Columna de Hierro tiene un gran espíritu quijotesco. Si llevada de su amor a la Causa no se hubiera metido en libros de caballería, ahora no le dolerían los pallos. Todas las actitudes caballerescas tuvieron el mismo premio: el espaldarazo, el villpendio... ¿Cómo iba a escapar a esta ley el gesto gallardo de unos valientes?

Generosa hasta con sus enemigos, prefiere actuar más que entregarse a bizantinismos que no son de esta hora. La Columna de Hierro tiene sus puertas de par en par para todos. Es un estambre de quijotes dispuestos a acabar —lanza en ristre— con los follores de la guerra y los malandrines de la retaguardia.



# Hablemos en serio

La retaguardia está llena de gente exagerada. Es una plaga, con todas las características de la langosta y con las variantes del langostino. No se cesa ni un momento de hablar en tono superlativo, del peligro en que está Valencia y de la necesidad de hacer obras de defensa; de trabajar horas extraordinarias en bien del común, fortificándola. Porque, eso sí, para hacer obras de defensa, ha de ser a horas extras. Viste más y va más en concordancia con el espíritu de sacrificio que requiere el caso. Quien no hace nada en todo el día, más que buscar y fomentar amistades que respalden su dudoso izquierdismo por los cafés y sitios de recreo, no debe ser empleado en obras de esta naturaleza; bastante trabajo tiene en asegurarse a sí mismo. No, el trabajo este, debe correr a cargo de los trabajadores; están más prácticos y darán más resultado que si lo hicieran los guardias de asalto, pongo por caso. Dejemos, pues, tranquilos de una vez, a los vagos que pasan el día en el café. Es imprecendente querer que estos sean los que con su correspondiente pico y pala, se dediquen a abrir trincheras. Cada cual debe estar en los álgidos momentos que vivimos, en el sitio que más rinda; y admitida la necesidad del café, porque en él se ganan la vida algunos "compañeros", al café debe acudir quien fué siempre, porque ya tiene el estómago hecho a esa clase de brebajes. Lo otro, querer enviar al que frecuenta el café a cavar y al que cava posibilitarle la distracción del café, sería tanto como perder un tiempo precioso en teorías, y no es tiempo de teorías, sino de realizaciones. Cada cual, pues, que esté donde más rinda: el vago en el café y el trabajador en el taño. Es lo más lógico; lo natural; lo que ocurrió siempre, y no porque ahora se le ocurra a cuatro pelafustanes, se va a romper con la tradición.

Treinta siglos de civilización nos observan, y cuando uno se ve observado por tanto tiempo, ha de obrar sin defraudar a la historia. Ateniéndonos a este principio, en el que nos educaron nuestros mayores, hemos de procurar que la vida no altere su ritmo: que quien nunca trabajó, siga recreándose en su mullido y "dulce far niente", y quien trabajó siempre, que continúe haciéndolo por sí y para el otro, que tan importante papel lleva en la vida moderna, en que se han de llenar a diario tantos cines y cafés. Esto es lo justo.

Lo otro, querer trastocar la vida, hasta llegar incluso a hacer trabajar a quien nunca trabajara, es una aberración sólo comparable a esa otra de que hay que tirar abajo las iglesias, so pretexto de que los campanarios sirven de guía a la aviación. Y eso no. Lo que verdaderamente estorba, y con eso coincidimos con el director general de Seguridad, son las antenas de radio que son un objetivo magnífico a miles y miles de metros de altura, pero las torres de los campanarios, ¡vamos, anda! Las torres de esos campanarios no hay quien las pueda ver. Además, si fueran un motivo para posibles bombardeos, deberíamos sacrificarnos antes que ser sacrificadas ellas a la demoleadora piqueta. Debemos conservarlas como ya lo está haciendo nuestro Gobierno con una conducta que le honra y que tiende a no romper la continuidad del pasado. Y que no se diga que se obra mal, conservando las iglesias. Hasta por razones de economía se debería de hacer, por si luego tuviéramos que volver a habilitarlas. Claro, que quienes dicen derribarlas, también hablan de economía y aportan sus razones, pero no saben lo que se dicen. ¡Cuidado que decir que la piedra de sillaría de los campanarios sería la gran cosa para los refugios y el atrincheramiento! ¡Vamos, hombre! Pero, ¿qué es lo que se defiende en las trincheras? ¿La libertad y la vida? ¡Bah!... La libertad es un prejuicio burgués, según han demostrado meridlanamente los comunistas, y la vida no tiene importancia ninguna. Lo que importa, es salvar la fe que en nuestras mentes afincaron nuestros mayores.

El Gobierno, pues, hace bien en levantar tabiques que conserven, tapiándolas, las iglesias. Siga, siga por ese camino y el pueblo, más reconocido cada vez, no olvidará jamás su actuación, tan en concordancia con la Historia de España, que es, al fin y a la postre, lo que importa. Por eso, quien quiera alterar el ritmo del pasado, con medidas radicales, debe ser sospechoso. Para radicales basta con una muestra, y ya tenemos a Lerroux.

Sigan, pues, las cosas como están; los vagos en el café; las torres desafiando al espacio, y los trabajadores trabajando, si es que de verdad quieren defender sus intereses, cosa que no le ocurre al habitual de los cafés, que no tiene nada más que defender, que su vagancia, cosa que logra con sólo no trabajar.

A ser buenos chicos, pues, y a no olvidarse de que velan por nosotros los padres de la patria.

Lo que vale en la vida no es el saber. Lo que vale en la vida es el ser. Hay muchos que saben muchas cosas que aprendieron en las Academias; a éstos se los llaman sabios. Hay otros que, forjados en el yunque de la vida, aman y aborrecen, gozan y piensan, que esto es el vivir, y éstos son hombres. Un hombre vale más que un sabio.

Los hombres hicieron la Historia; los sabios la escribieron. Los hombres de hoy, no los sabios, harán la Revolución, que es fermento, inquietud, rotura, paso adelante, vuelo hacia el sol. Los sabios a lo Marañón, cargados con el pesado fardo de su sabiduría, huyen, acobardados, de la lucha. Y quien no sabe luchar no sabe vivir; no es plenamente hombre.

Marañón ha huído. Bien. ¿Y qué? ¿Ha huído un hombre? No. Ha huído un sabio que no supo ser hombre: Marañón.

# No hablemos de Marañón

Lo que vale en la vida no es el saber. Lo que vale en la vida es el ser. Hay muchos que saben muchas cosas que aprendieron en las Academias; a éstos se los llaman sabios. Hay otros que, forjados en el yunque de la vida, aman y aborrecen, gozan y piensan, que esto es el vivir, y éstos son hombres. Un hombre vale más que un sabio.

Los hombres hicieron la Historia; los sabios la escribieron. Los hombres de hoy, no los sabios, harán la Revolución, que es fermento, inquietud, rotura, paso adelante, vuelo hacia el sol. Los sabios a lo Marañón, cargados con el pesado fardo de su sabiduría, huyen, acobardados, de la lucha. Y quien no sabe luchar no sabe vivir; no es plenamente hombre.

Marañón ha huído. Bien. ¿Y qué? ¿Ha huído un hombre? No. Ha huído un sabio que no supo ser hombre: Marañón.

# LO QUE DICE LA PRENSA Y LO QUE DECIMOS "NOSOTROS"

De "El Mercantil Valenciano":  
"Más trabajar y menos palear el garbo por ahí. Más taller y menos bar."  
Hay que ver cómo evoluciona "El Mercantil". Quién le había de decir a él que con el tiempo coincidiría con la brava "Columna de Hierro".

De "Revolución" de Novelda:  
"Un ministro, en estos momentos, es un delegado del pueblo, y nada más que eso. Si quiere ser el amo, ya no es un delegado, sino un enemigo."  
Estamos completamente de acuerdo, amigos, pero no lo repetáis mucho por ahí, por si se enfadan los ministros, ya que eso es de NOSOTROS.

De "Juventud Consciente" de Almería:  
"¿Qué empeño existe en seguir las viejas normas? Si tan malas eran, ¿por qué las imitamos?"  
Pues, muy sencillo. Por el mismo motivo que los comunistas no quieren comunizar, ni socializar los socialistas. Por el rutinarismo ancestral que pesa en las mentes, cual lingote de plomo que nos ahogroja al pasado.

Del general Mola en "Atalaya", semanario fascista que se edita en castellano y en Marsella:  
"Nosotros no desencadenamos la guerra."  
¡Y claro que no! ¿Quién ha di-

cho lo contrario? ¡A ver, que levante el dedo! ...  
De "Diario de Navarra":  
"Muchacha para todo. Se necesita."  
He ahí todo un sistema. Un jornal exiguo para el padre que, no pudiendo subvenir a las necesidades familiares vea obligado al alquiler de sus hijas para todo. ¡¡Canallas!! ...  
De "La Corres":  
"Mr. Duclox, vicepresidente de la Cámara francesa, ha dicho que desconfía del sistema de control."  
No es difícil desconfiar, viendo cómo, a diario, continúan abasteciendo a Franco Hitler y Musolini de hombres y material.

De la Prensa:  
"El plan de control no será aplicable hasta fines de marzo." Tome nota Prieto, por si le sirve de algo. ...  
De "Adelante":  
"Una sola voz: la del Gobierno."  
A callar, pues, colega. A callar.

De "¡¡Campo!!":  
"La "Gaceta" no puede convertirse en un cornetín de órdenes."  
No sé, colega. ¿Qué quieres que te diga? Quizás el motivo de que no pueda convertirse, sea el que lo esté ya.

## ¿LAS FALLAS?

# Una aclaración necesaria

Desde hace días vienen apareciendo insistentemente en la Prensa de esta capital, ciertos sueltos en torno a las fallas, que por sus características y sistemática repetición tienen todo el aspecto de una premeditada campaña en contra de esta tradicional costumbre.

¿Las fallas?  
Como por la lectura de estos sueltos hemos advertido cierta desorientación debido, no cabe duda, a desconocimiento de lo que se prepara, es por lo que esta SECCION D'ART POPULAR del Sindicato de Profesiones Liberales (C. N. T. - A. I. T.) viene a hacer público todo cuanto hay sobre el asunto para evitar torcidas interpretaciones y se sepa de una manera clara qué es lo que se está haciendo.

Fuó la Alianza de Intelectuales para la Defensa de la Cultura que, atenta desde un primer momento a las necesidades de la Revolución y de la guerra, en cuanto a propaganda para la misma se refiere, en su afán de buscar nuevos motivos o modalidades en que produciría, otros modos que hicieran vibrar y mantener a las gentes en la tensión que la Revolución y la guerra necesitan, sugirió la idea de aprovechar lo que en Valencia ha venido siendo una tradición genuinamente popular: las fallas, en que llegando esta época de fin del invierno venían a poner en conmoción no solamente a las gentes de Valencia, sino que estas explosiones del arte popular venían a trascender al resto del país español y también al extranjero.

Pensaba la Alianza de Intelectuales que utilizando la forma de aquellas podía darse una destacada nota de propaganda y se conseguiría expandir más extensamente y también con mayor intensidad la emoción del momento que vivimos.

Sabedora la Alianza que los artistas que de siempre se han dedicado a esta clase de trabajos, estaban agrupados en esta SECCION D'ART POPULAR del Sindicato de Profesiones Liberales a nosotros se nos dirigió exponiéndonos la idea. No se trataba de celebrar este año la fiesta de las fallas. No. ¡Que no está el pueblo para tales ni análogas fiestas! Lo proyectado, repetimos, fué utilizar la forma de aquellas, dándoles una nota ardiente de propaganda; exponer tan sólo motivos de la Revolución y la guerra en plásticas formas, en combinaciones artísticas que lleguen al alma del pueblo.

Encontrando aceptable la idea y puestos de acuerdo la Alianza y esta Sección sindical, se formularon unos proyectos y, ya ultimados, es cuando nos dirigimos y lo expusimos al ministro de Instrucción Pública, camarada Hernández. Oyó éste cuanto le expusimos y después de puntualizar que nada de fiestas es lo que se había de realizar, sino tan sólo notas de propaganda, aceptó la sugerencia y comenzamos los trabajos.

De todo lo que se está haciendo no se habla dado publicidad puesto que ello le restaría interés, ya que precisamente el éxito mayor radica en la sorpresa, en la súbita aparición de la obra.

Quede claro, pues, QUE NO SE TRATA DE CELEBRAR LA FIESTA DE LAS FALLAS. Modos de propaganda son los discursos, son los pasquines y los carteles, los pequeños y los monumentales, son las pancartas, las exposiciones... Esto que nosotros hacemos es un modo más.

Disipen sus dudas los que las tengan. Somos hombres que vivimos con emoción la Revolución y la guerra; tan sólo por ella venimos trabajando desde nuestra sindicación. Encuadrados en las filas de la Confederación Nacional del Tra-

bajo, a su disciplina y postulados nos debemos. Fieles a su ideario y línea de conducta por ella trazada, sentimos repugnancia a todo lo que en estos momentos supone fiestas y jolgorios y por ello nos hubiéramos negado a realizar ningún trabajo a ellas dedicado.

Lanzarse en estos tiempos de intenso dramatismo a alegrías y juegos, sería villanía y eso, nosotros, obreros, amantes de la Revolución y conscientes de lo amargo de la guerra, con todas nuestras fuerzas lo rechazamos.

Por ART POPULAR (Sindicato de Profesiones Liberales, C. N. T. A. I. T.),  
EL SECRETARIO

NOTA DE REDACCION.—Lógico que demos cabida en nuestras columnas a la justa defensa de los compañeros; pero lógico, también reconocer que no ha sido a ellos a quienes nos hemos dirigido, sino al ministro que votó aquellas 40.000 pesetas que tanta raita hacen para otras cosas.

Comprendemos todo cuanto dicen los compañeros. Sus necesidades deben llenarse; las famias es preciso que sean alimentadas, vestidas. Todo está perfectísimamente bien. Pero... continuar en estos tiempos de guerra y de angustia quemando fallas para regocijo de unos cuantos desocupados, nos parece demasiado duro.

## Tira al blanco

Queipo de Llano, el "caproni mayor" del fascio, ha dicho desde su cubil que el actual Gobierno ha destituido al general Marvá... cuando lo cierto es que ese "señor" Marvá lo licenció un Gobierno Lerroux (cuidado la cartera), allá por el año 1934... según atestigua la "Gaceta".

...pero hombre, don Gonzalo, no diga "usted" tonterías; dedíquese, a averiguar quién fué el autor de sus días.

De los periódicos:  
"La propaganda leal, más allá de las fronteras, no guarda el ritmo que exigen las horas actuales"...  
...y eso que el ministro del ramo es un periodista —decimos NOSOTROS.

"El "eye Roma-Berlin" da su pleno rendimiento"...  
...abonado las tierras de Castilla con los cadáveres de la juventud italo-germana.

"Francia refuerza su guarnición en Marruecos."  
...a buena hora mangas verdes". Mejor hubiese hecho Francia en no permitir a Hitler desembarcar en Africa a sus técnicos... en el crimen refinado, con cañones del 42.  
KIM

DOS PREGUNTAS  
Un compañero se dirige a NOSOTROS desde Puerto Escandón, pidiéndonos le hagamos al censor de la correspondencia las dos siguientes preguntas:  
¿Qué es lo que pasa en el frente de Teruel que la mayoría de las cartas vienen con cinco o seis días de retraso y —cosa paradójica— censuradas las palabras de amor? ¿Es que, acaso, las palabras amorosas favorecen al fascismo?  
Los censores, compañero miliciano —hablamos NOSOTROS ahora—, no son muy línces que digamos. Entre ellos, puedes asegurarlo, no hay ningún soñador, no hay ningún poeta y hasta, posiblemente, ignoren todos juntos qué es el amor.

—¿T' HAS FIJAO, ZACARIAS?  
LO MEJOR Y MAS BARATO  
EN LAS "NUEVAS GALERIAS".

**FORMIDABLE QUINCENA BLANCA**  
GRANDES REBAJAS DE PRECIOS - Durante los días 1 al 15 de Marzo

CUBRECAMAS DE SEDA y ALGODON, JUEGOS DE CAMA, SABANAS, EDREDONES, ALMOHADAS, MANTAS y CORTES DE COLCHON.—Toallas y sábanas felpa para baño, en blanco y colores, MUCHAS CALIDADES.—MANTELERIAS PARA COMIDA y REFRESCO EN TODOS LOS TAMAÑOS Y CALIDADES. PAÑOS HIGIENICOS.—DELANTALES PARA LIMPIEZA Y COCINA. PAÑOS PARA COCINA, CRISTAL y VAJILLA.—Extenso surtido en TELAS BLANCAS para almohadas, sábanas y ropa interior. OPALES, POPELINES y SEDAS, gran variedad en colores. MALLAS para visillos y stores. CUTES, COSULI, BLERHOT y VIVHYS para delantales.—KIMONOS, COMBINACIONES y CAMISONES para señora.—Gran variedad en ALFOMBRAS para ple de cama, desde 0'50 pesetas.—Lo más nuevo en CAMISERIA, CORBATAS, PIJAMAS, CALZONCILLOS, GABARDINAS, TIRANTES y LIGAS.—Verdadera variedad en PAÑUELOS, blancos y fantasía, para bolsillo. ENCAJES y CINTURONES.—No deje de visitar nuestra SECCION DE GENEROS DE PUNTO, pues hallará todo cuanto desee. BLUSAS, CULOTS, MEDIAS y CALCETINES a precios verdaderamente baratos.

**GRANDES ALMACENES NUEVAS GALERIAS**  
Controlados e intervenidos por Dependencia Mercantil, U. G. T.  
AVENIDA NICOLAS SALMERON, 2 TELEFONO 13922



# INFORMACION DEL EXTERIOR

En las noches calladas, de las tierras que están bajo el fascio nos llega un gemido, que es eco de llanto. Lloran los hermanos De estas nuestras tierras, alegres y heroicas, parten para aquéllas rugidos de hombres y risas de niños. Son nuestros amores

PELICULA... INTERNACIONAL

## Y SIGA LA FARSA

Decididamente, queridos compañeros, no seremos nosotros los engañados. No podemos serlo en virtud de que, desde hace mucho ya, conocemos las charcas donde rastrea el capitalismo internacional, para que hubiéramos podido ahora hacernos ilusiones o creer, aunque fuera por este instintivo sentimiento que nos hace abominar de todo lo horrendo, que en realidad el Comité de No Ingerencia se propusiera una labor que de alguna suerte pudiera ser beneficiosa para el pueblo trabajador en armas.

No nos hemos querido engañar jamás a nosotros mismos. Porque fué una dura lección la sufrida por el proletariado de Austria. Porque lo fué mayor aún la sufrida por el pueblo etíope. Porque es sangrante la que venimos sufriendo nosotros hace unos cinco meses de los siete de nuestra lucha cruenta contra el fascismo. El extranjero —y no precisamente por serlo, sino porque viene aquí vilmente engañado por la plutocracia internacional— ha hollado el suelo de España y se van muchas vidas jóvenes y bellas que se ofrendan estocadamente al principio de esa libertad que no sienten, que no pueden sentir los que toda una vida de esclavitud y de miseria no ha sido incentivo para lanzarse a su conquista, y se dejan, vilmente, arrastrar hacia las aventuras nacionalistas, gérmenes de todo militarismo chulesco, que es negación de la propia individualidad.

Y sigue la farsa... Ya el decantado Control no podrá entrar en vigor hasta fines del mes en curso. Dificultades insuperables, al parecer, así lo determinan, dándonos la impresión, la triste impresión, de que el Comité de No Ingerencia aguardará la repetición de un Málaga o, mejor, que las fuerzas de Franco sean repuestas de más moros rubios, de fascistas y de "flechistas", consolidando así los cuadros que, a pesar de las victorias que la traición les facilita, se encuentran bastante mermados.

Pero a nosotros, a los que luchamos por nuestra libertad y por la paz del mundo, no nos duelen prendas. Sabemos de antemano que nuestra lucha será cada día más ardua, más cruenta, si cabe. De aquí que nuestro espíritu de sacrificio sea cada día más elevado.

Así lo impone nuestro amor a la causa antifascista y nuestro respeto a los pueblos que, como Rusia y México, nos ayudan en esta guerra contra el fascio internacional.

Compañero campesino: Cuando escribimos de amores sencillos, pensamos en tu bondad; cuando hablamos de bravuras temerarias, pensamos en tu valor; y, siempre, cuando musitamos, bajito, una canción de cuna o cuando como proyectiles tiramos las palabras a la casa del enemigo, pensamos en ti, en que en tu ser, en tu entraña, se guarda lo mejor de la raza; en que en tu ser, en tu entraña, se guardan la nobleza, la bravura y la honradez.

Toma, pues, este diario, que cantará tus amores y tus penas, como tuyo, campesino; levántalo por sobre el polvo de los caminos; llévalo a tu hato para que en él bebas, cuando la yunta descansa, las noticias del mundo, y enséñale en él a tu hijo a deletrear la vida. Es tuyo, es tuyo, NOSOTROS, campesino.

## Los laboristas ingleses reconocen la necesidad del rearme, aunque se abstengan de votarle

LONDRES.—Ayer se reunió en el palacio de Westminster la minoría laborista para examinar la actitud que ha de adoptar en el próximo debate sobre la defensa nacional, y ha decidido presentar, como en años anteriores, una moción pidiendo la reducción de gastos. Sin embargo, se ha decidido la abstención y no votar en contra cuando el Gobierno someta a votación el proyecto de presupuestos.

Ese, con ser algo, no será el camino para evitar los crímenes fascistas

BUCAREST.—El Comité permanente del partido nacional campesino, principal partido de la oposición, ha publicado una nota protestando contra la agresión que ha sido víctima el rector de la Universidad de Jassi, e imputa al Gobierno la responsabilidad de la situación creada por la violenta agitación de los extremistas de derecha, bien por incapacidad o bien por intereses de partido.

En los pasillos se comentaba mucho esta decisión, que se interpretaba como un signo de que el partido, a pesar de criticar los gastos, no deja de reconocer la necesidad del rearme.

## Los facciosos españoles continúan su larga serie de crímenes y llaman a las armas a los hijos del pueblo, que no les escucharán

PARIS.—El corresponsal de la Agencia Havas en Almería comunica: "Un evadido de Motril, Juan García Rodríguez, ha declarado que

### Los «elementos» contra la guerra

VARSOVIA.—Se ha producido un incendio, seguido de explosión, en una fábrica de pólvoras de Plonki, cerca de Radom. Resultaron muertos catorce obreros que en ella trabajaban.

Suma y sigue...

### Norteamérica no permite que sus súbditos vengan a España

WASHINGTON.—El Departamento de Estado anuncia que las personas que deseen trasladarse al extranjero deberán firmar una declaración asegurando que no tienen intención de ir a España. Esta medida entra en el cuadro de la política de No Intervención estricta seguida por el Gobierno norteamericano.

### Cuba enjuicia a sus traidores

LA HABANA.—El periódico "La Discusión" pide que comparezcan ante las Cámaras para responder del delito de traición el presidente Laredo Bru y el secretario de Estado Montalvo, que, según el diario, concedieron privilegios anti-constitucionales a la Gran Bretaña en el Tratado anglocubano, firmado la semana pasada.

### Las Internacionales Obreras y Socialistas construirán en Valencia un gran hospital

BRUSELAS.—Antes de levantar su sesión el Consejo General del Partido Socialista Belga, aprobó por unanimidad una resolución en la que expresa su gran simpatía por los republicanos españoles.

En la resolución se declara que esta simpatía se manifestará, conjuntamente con las Internacionales Obrera y Socialista, en la construcción de un gran hospital en Valencia.

Además, la delegación socialista belga que asista a la Conferencia de Londres desplegará todos sus esfuerzos para conseguir, con las demás delegaciones, la constitución de una Comisión de Socorro a España.

### Haciendo justicia

BUDAPEST.—Los tribunales han absuelto a tres húngaros que habían intentado salir del país sin pasaporte para combatir en las filas del Ejército gubernamental español.

El Tribunal dice en su sentencia que no le interesan las diferentes ideologías que puedan dividir a la población de un país.

Problemas de la futura guerra

## La Prensa francesa de acuerdo con el rearme de Inglaterra

PARIS.—La Prensa elogia la prudencia del discurso de Eden y la actitud de Inglaterra con respecto a una eventual guerra en el Continente.

Pertinax declara en "L'Echo de Paris":

"Eden ha recordado que, excepto para Francia y Bélgica, a las que Inglaterra defendería contra una agresión no provocada, su país sólo está ligado por las obligaciones generales del Covenant de la S. D. N., que, en caso de agresión, impone a todos el empleo de sanciones económicas, pero permite a cada uno atenerse a su interés en cuanto a la aplicación de sanciones militares. ¿Quiere decir esto que un conflicto que estallara fuera de la Europa occidental no encontraría más que una Inglaterra pasiva e inmóvil? Nada autoriza tal interpretación. Inglaterra quiere ser juez de las circunstancias. Recordemos lo que dijo lord Plymouth en la Cámara de los Lores: "No excluimos la ayuda a la víctima de una agresión, si estimamos que aquélla está de acuerdo con el Covenant, pero no nos incumbe la ayuda militar automática."

Leroux escribe en "Le Populaire":

"Ya no hay casi partidarios del aislamiento en Inglaterra, y en los círculos conservadores se inicia una

fuerte corriente de opinión en favor de la S. D. N. Los acontecimientos y experiencias de los últimos años y, sobre todo, la crisis internacional de 1935 han hecho reemplazar la divisa "Rearme o S. D. N." por la de "Rearme y S. D. N.". Es significativo también que al preguntar Austen Chamberlain si Inglaterra acudiría en socorro de Checoslovaquia o de Dantzig, los laboristas contestaron afirmativa e insistentemente."

El problema de la natalidad en Italia

### El fascismo derrumba al fascismo

ROMA.—La reunión celebrada anoche por el Gran Consejo Fascista se ha ocupado del problema demográfico. Las cifras de la Memoria relativa al decrecimiento de la natalidad han producido enorme sensación, y el Consejo ha adoptado una serie de medidas para contrarrestar aquéllas, haciendo un llamamiento a todos los fascistas en el que se dice que el problema demográfico es el "problema de los problemas", ya que compromete el porvenir de Italia.

## Ante las hordas extranjeras

Hemos vencido a Franco, y esta invasión de extranjeros contra los que estamos combatiendo, es la prueba más elocuente de su derrota. Cuando el general bonito se declaró a sí propio vencido, despertó apetitos en el extranjero y reclamó con urgencia auxilios que le eran de todo punto precisos. La traición del general marica culminó con la venta de España. Trastocando la frase histórica "España con honra", entregó la Nación a otro invertido y a un acéfalo. Antes catequizó a los moros amigos, y con un ejército integrado por la vagancia y el detritus germano-italiano-marroquí, inauguró la segunda etapa de la guerra.

Nadie puede negar la ventaja que la militarada sacaba al pueblo indefenso. Suyos todos los medios combatientes, suyos los cuarteles, las posiciones estratégicas, el Guadarrama artillado... Tras dura lucha con un enemigo que llevaba por delante el primer bofetón dado improvisadamente, nos agrupamos y vencimos. Tuvimos en contra a todos los poderosos de la tierra: tiras, coronas, becerros de oro... Los políticos, en huida, alentaban contra nosotros a los pueblos que soportaban dictaduras. Tiraron nuestra moneda. Tiraron al suelo nuestras casas. Cayeron como buitres hambrientos sobre la carne lechal de nuestros hijos... Fracasaron, perdieron esta primera jornada de la guerra.

El carácter social de la misma y los avances hechos por la Revolución al unísono, empavorecieron al enemigo de casa y al adversario de fuera. ¿Adónde íbamos a parar? ¿Cómo el mundo capitalista iba a presenciar impávido los acontecimientos que se desarrollaban, sin contener su rápido desemboque? El general, a la cabeza de los traidores, condicionó entonces el auxilio que no les faltó a cambio de desgarrar España. A trueque de convertir España en una colonia germano-romana. Pese a su historia. No obstante su alcurnia como pueblo. A pesar de todas las razones étnicas. Enfrente de su hegemonía racial. A despecho de su obra civilizadora.

Así han procedido los que hablan de salvar a nuestro pueblo. Descartados ya los señoritos de casa grande, otro es ahora el enemigo: el invasor, el extranjero. Los señoritos, replegados en sus mansiones, hacen la guerra de otra manera. No dan la cara. Han perdido la fe. Sirven de enlace con los indeseables de todos los países, que han descongestionado de este modo el presupuesto carcelario.

Madrid, erguido frente a las tropas de Hitler y ante los soldados de Mussolini, dispara sin miedo, convirtiendo su resistencia en un poema macho. Oviedo empuja a los mercenarios con increíble fiereza. Huesca escribe cada día páginas de gloria. Teruel lucha tenazmente. Guadalajara afirma su heroísmo. Y en todos los frentes, la tónica que da la seguridad en el triunfo.

Sépan esto los extranjeros que pelean a jornal. Sépanlo también los mandarines sin sexo y los de cabeza de chorlito. España no podrá ser nunca una colonia con pretores, pese a ellos y a Franco, porque este pueblo de bravos, de valientes, de machos bien caracterizados, no sucumbe ni sucumbirá.

SOLIDARIDAD OBRERA



# INFORMACION DEL INTERIOR

## Italia moviliza mercenarios. Nosotros movilizamos hombres. ¡Y venceremos!

### NORTE...

Asturias tiene para nosotros varios simbolismos. Asturias es la región de España más castigada por el fascismo extranjero y mercenario. Asturias es la vida del taller, de la fábrica y de la mina, que nos traen tantas emociones y tantos recuerdos. Y también es —Asturias— la unión. La unión de los trabajadores que luchan contra la infamia, el deshonor y el crimen. La unión de los parias y de los explotados de siempre. La unión de los hombres que sueñan con un mundo más bello y más humano en el que la injusticia no tenga sitio ni el dolor halle hueco. Asturias es la Unión sagrada de los combatientes del Octubre inolvidable contra todas las hordas del jesuitismo y la política del bienio negro, cuyas represiones sangrientas y criminales aún erizan nuestros cabellos...

Hoy Asturias es algo más. Hoy Asturias es el verdadero simbolismo de la unión revolucionaria, que nace y se realiza en la calle contra todos los lacayos y contra todos los órdenes burgueses. Hoy Asturias es la lucha viva del proletariado español que no cesa en sus conquistas y en sus reivindicaciones. Hoy Asturias es la voz de la Alianza Obrera, llevada al terreno de las realidades fecundas y magníficas. Hoy Asturias es eso: unión revolucionaria y guerra antifascista. Es el frente y la retaguardia. Es la voz y la carne de los combatientes por una vida digna y por un bienestar colectivo.

Efectivamente. De Asturias nos viene el ejemplo. Nos viene el ejemplo y la luz. Nos vienen tintos en ideales de justicia social y en sangre proletaria. Nos vienen como voces de calma y protesta para estas retaguardias discutidoras y frívolas, sectaristas y dogmáticas, que no ven en toda su trascendental importancia el momento histórico que vivimos. Asturias es lucha, es guerra antifascista, es ejemplo de unión y es luz.

Todo y más, mucho más, es esa estrella del Norte que nos defiende y no deja de mirarnos ni siquiera en los momentos en que sus calles —son las de Oviedo, como ayer— van siendo arrebatadas una a una, casa por casa, al fascismo invasor y mercenario que pretende manchar con sus infamias y crímenes el mapa total de nuestro país...

#### Hacia la liberación total de Asturias

### El enemigo, aterrorizado, huye ante el coraje de nuestras milicias que se apoderan de Lagar de Forno

GIJÓN.—Continuaron con toda dureza, durante la noche de ayer, los ataques de nuestras fuerzas sobre San Claudio. Después de unos minutos de tregua se reanudó el avance, metiéndose materialmente nuestros milicianos entre las ametralladoras fascistas, en espacio superior a cuatrocientos metros. Se trataba de vulnerar cuatro puntos de una loma muy importante, consiguiendo cortar la retirada al enemigo. Desde aquel momento los rebeldes se encontraron en gravísimo aprieto. Se ocupó seguidamente por los nuestros, una de las posiciones estratégicas, cuyo dominio se perseguía. Aterrados los facciosos por la situación en que se hallaban, tuvieron un momento de indecisión y casi se paralizó su resistencia, para reanudarla pasado ese instante de duda. El campo de lucha se hallaba cubierto de cadáveres. Se inició, entonces, la huida del enemigo, sin que fueran bastantes los esfuerzos de sus jefes para contenerla.

En esta forma quedó en nuestro poder la importantísima loma de San Claudio. El enemigo dejó en nuestras manos seis ametralladoras, cajas de municiones y bastantes fusiles. En los parapetos se veían montones de cadáveres. Hicimos también unos treinta prisioneros. Así se dio por terminada la operación sobre San Claudio, culminada con el más completo éxito.

Coincidiendo con el ataque sobre San Claudio, se atacó también por Buenavista, para apoderarnos de la importante posición denominada Lagar de Forno, operación que se inició cuando caían las primeras sombras de la noche y que había sido suspendida en la tarde anterior. Los mineros de Laviana

avanzaron valientemente hasta llegar a los mismos sacos terrores de los parapetos facciosos. Tan sigiloso y prudente fué el avance, que el enemigo no se dió cuenta de éste hasta que tuvo encima a nuestras fuerzas. La lucha adquirió rápidamente gran dureza. El instinto de conservación de los facciosos les llevó a una resistencia desesperada; pero la posición de Lagar de Forno era nuestra poco después. Con ello pasa a nuestro poder la totalidad de Puerta Nueva.

A cambio de estos éxitos, tenemos que lamentar la muerte del comandante de los mineros de Laviana, Julio Hevia. Es éste el tercer comandante que los mineros de Laviana pierden en la causa que con tanto valor defendían.

En nuestra posición del Cementerio Viejo, se presentó un soldado evadido de las filas facciosas. Dijo que el enemigo carece ya de hombres para proseguir eficazmente la defensa de Oviedo y confirmó los datos suministrados por otros desertores últimamente llegados al campo leal.

La muerte de Julio Hevia ha causado gran sentimiento entre los soldados de la República que luchan en los frentes asturianos.

### OLYMPIA

Fred Stone y Jean Parker en la GRAN PRODUCCION

### La mentira de la Gloria

Sátira de la vanidad humana.—Una familia de campesinos deslumbrados por la magia de Hollywood.

#### IMPRESION DEL DIA

### Toledo, bajo la tormenta de nuestros obuses. Los fascistas retroceden en todas las zonas de la capital madrileña

Entramos en unos días cercanos a la fecha que conmemora el cuarto mes de la defensa heroica de Madrid. El día 7 del corriente hará cuatro meses que los fascistas se plantaron, no ya en las puertas de Madrid, sino en las primeras casas de algunos barrios de la capital de la República. Desde entonces hasta hace catorce días nuestras fuerzas no han hecho sino aguantar los embates que los facciosos lanzaban contra nuestras posiciones. Desde aquella fecha del 7 de noviembre de 1936 las cosas han variado notablemente, hasta el punto de que desde hace catorce días las fuerzas republicanas han llevado la iniciativa en todos los sectores del frente del Centro y atacan sin descanso.

No pasa día sin que no se arrebate, poco o mucho, terreno a los fascistas, o simplemente se les hostiliza de tal forma, que quedan notablemente quebrantados.

El retroceso de los rebeldes en todos los sectores del frente del Centro ha sido evidente. En Usera, Carabanchel, carretera de El Pardo, Ciudad Universitaria, límite del Parque del Oeste, Puente de los Franceses, sector del Jarama, sector sur del Tajo, provincias de Guadalajara y Avila y carretera de La Coruña, los rebeldes han retrocedido lo suficiente para que su entrada en Madrid sea totalmente imposible y también para que sea un plan ilusorio cortar las comunicaciones de la capital de la República con otras ciudades españolas, especialmente con Valencia. Las cosas se pueden mirar con más tranquilidad y optimismo; aunque esto no quiere decir, ni mucho menos, que esté todo hecho. Esperamos a los combatientes de Madrid los días más duros, los más decisivos de toda la guerra. Proyecto del Mando es no abandonar la iniciativa ni un solo momento; pero a pesar de todo esto, siempre habrá contraataques de los rebeldes, que han recibido o están a punto de recibir notables refuerzos de hombres y material.

En la tarde de hoy ha continuado la batalla duramente en el sector del Jarama, llevando la iniciativa el Ejército popular. En las cercanías de La Marañosa, Perales de Tajuña y Morata de Tajuña, los soldados republicanos se dedicaron a atacar algunas posiciones rebeldes. Hubo varias horas de cañoneo, seguido de un fuego intensísimo de fusil y ametralladora. Los soldados de la República se lanzaron al ataque sobre trincheras y parapetos enemigos y al cabo de dos horas fueron desalojados de sus posiciones. Se trataba de establecer algunos enlaces entre importantes núcleos leales y se consi-

guió plenamente. Poco a poco se van logrando los planes del Alto Mando, y los facciosos pierden terreno a ojos vistos, dejando sembrados los campos de batalla de cadáveres.

En los sectores cercanos a Madrid también se han mejorado las posiciones republicanas. Los diarios golpes de mano y algunas voladuras de casas donde los fascistas se hacían fuertes, van limpiando el terreno y haciendo que nuestro frente se ensanche y profundice cada día más, especialmente en la carretera de La Coruña y por la de El Pardo, donde en la tarde de hoy se consiguió avanzar algunos centenares de metros y se conquistaron los dos inmuebles que en ellos hay enclavados.

En las primeras horas de la noche de hoy los facciosos pretendieron reconquistar el terreno perdido y atacaron con gran violencia, aunque poco tiempo, nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria y carretera de El Pardo. Casi una hora duró el combate con fuerte fuego de artillería. Los rebeldes fueron rechazados con gran número de bajas, y alrededor de las diez de la noche la tranquilidad renació, quedando todo reducido a un ligero paqueo.

En el sector de El Pardo es donde más sensible ha sido la mejoría de nuestras posiciones. Por primera vez la Prensa de Madrid ha da-

do noticia de nuestros avances en las cercanías de Toledo. Se ha rebasado, como ya dijimos hace bastantes días, el barrio que en dicha ciudad llaman de Capuchinos, frontera a una de las derruidas fachadas del Alcázar. El edificio que ocupaba el Gobierno militar de Toledo ha sido completamente destruido por nuestras baterías, lo que do por nuestras baterías, lo que facilita el acceso a las ruinas de lo que fué Academia militar. Pero esta vez los rebeldes se defienden desde más atrás, y no se han hecho fuertes en los sótanos. Sin duda, la experiencia de la vez pasada les ha obligado a actuar de este modo. Ya es un hecho la entrada de nuestras fuerzas en lo que fué ciudad imperial, a la que hace bastante tiempo se hostilizaba seriamente desde los Cigarrales.

En las provincias de Avila y Guadalajara hay tranquilidad, turbada solamente por los cañones con sus continuos disparos. Pretenden los rebeldes destruir nuestras posiciones de Abanades, sin conseguirlo. Contrasta este hecho con la certera puntería de nuestros artillería, que en Navalperal de Pinares han obligado a evacuar el pueblo y en Madrid han destruido parapetos y destrozado posiciones donde los rebeldes pretendían hacerse fuertes y que no tuvieron más remedio que abandonar seriamente castigados.

### PARTES DE GUERRA

#### EL DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

(Facilitado a las nueve de la noche de ayer.)

Durante el día de ayer, las fuerzas de aviación del Norte actuaron intensamente en las proximidades de Oviedo sobre las posiciones del enemigo en el Escamplero, sobre las cuales arrojaron bombas en gran número. Además, los aparatos de caza, volando bajo, ametrallaron a las fuerzas adversarias.

Las partes correspondientes a la jornada del día de hoy en todos los sectores, se limitan a registrar servicios de reconocimientos efectuados sin novedad.

#### EL DEL ESTADO MAYOR DEL EJERCITO DEL NORTE

Euzkadi.—Fuego de artillería sobre pequeñas concentraciones enemigas en Kagakate, logrando dispersarlas. En el sector de Lequeitio se atacó con fuego de artillería y mortero concentraciones enemigas de Gokomendi y Chindurri. Se causaron grandes destrozos en la primera y sus ocupantes fueron inutilizados con fuego de ametralladora al abandonar los parapetos. También fué destruido un edificio que el enemigo utilizaba como almacén de viveres y otros efectos.

#### SON OCUPADAS VARIAS CASAS LINDANTES CON EL CEMENTERIO VIEJO DE OVIEDO

Santander.—Sin novedad. Asturias.—En los sectores de Oviedo continúa la penetración por la zona de Puerta Nueva Alta. Se han ocupado las casas lindantes con el Cementerio Viejo. En el resto de los sectores, sin novedad.

#### EL DEL GOBIERNO DE EUZKADI

BILBAO.—Frente de Gulpuzcoa: En el sector de Lequeitio se ha desarrollado una acción violentísima de nuestra artillería y morteros sobre las posiciones enemigas de Gokomendi y Chindurri, que han sido destruidas por completo y se ha puesto en fuga a sus guardias, que, al abandonarlas, fueron eficazmente batidas por nuestras ametralladoras. Los facciosos dejaron muchas bajas en el campo.

También en el sector de Elbar actuaron nuestros lanzaminas y cañones eficazmente y obligaron al enemigo a suspender sus obras de fortificación.

Frente de Alava. A pesar del temporal de agua y nieve han sido bombardeadas eficazmente concentraciones enemigas observadas en Villarreal y las posiciones facciosas de Sentape y Lafarraque.

Frente de Burgos: Sin novedad en todos los sectores. La aviación enemiga hizo acto de presencia en vuelos de reconocimiento sobre el sector de Marquina y lanzó algunas bombas, que no causaron ningún daño, en Lequeitio.





A los que, hermanados, luchan, les espera el triunfo. A los que, divididos pelean entre sí, les aguarda la derrota

## ¡Unámonos, compañeros, unámonos!

### Continúan nuestras milicias su bravo avance por las calles de Oviedo y sobre el monte San Claudio

GIJON. —Es conveniente dejar plenamente afirmado que las acciones que se precise emprender en la zona de San Claudio tendrán que ser tanteadas con mucho cuidado. Nuestros hombres saben ya que todo tacto es poco para no comprometer el resultado definitivo de cada operación. Ya asistimos ayer a una de esas operaciones a base de previsiones tácticas, de las que el Mando esperaba comprobaciones de positiva utilidad.

La loma de Cimadevilla y la altura de la Ermita cruzaban sus fuegos sobre nuestras posiciones bajas, por lo que nuestros movimientos tropezaban en todo instante con unos inconvenientes que en nada podían favorecerlos, aun estando en nuestro poder la cima de ese montículo importante. Ya tuvimos ayer buen cuidado de consignar que los rebeldes tenían construida en lo alto de San Claudio una araña completísima de trincheras que se enlazaban con los principales puntos de defensa de los rebeldes, lo que les permitía oponer una resistencia tenaz y fácil, pues los facciosos disponían, además, de ametralladoras en abundancia, que podían ser trasladadas sin precipitación hasta una tercera línea. La presión de nuestros cañones abrió paso hasta donde alcanzaron los proyectiles; pero la artillería tenía que avanzar luego, teniendo que contrarrestar no pocas dificultades. Por eso son necesarias y provechosas las intervenciones como la que anoche se hizo sobre San Claudio, con la que nuestros hombres, en próximas oportunidades, actuarán con cierto conocimiento de la situación. Ya ayer, dos de nuestros batallones se presentaron

### El temporal de fuerte viento y lluvia, paraliza la ofensiva en algunos sectores

GIJON. — La tranquilidad fue completa en los frentes de Oviedo durante el día de hoy, a causa de la lluvia persistente.

Hemos de referirnos al sector de Colloto-Lugones. Los tiros y las explosiones no han tenido eco hoy en esta extensa zona. Hay que confiar en que este aplazamiento sea breve. Quizá esa calma encierra alguna próxima operación afortunada de fatales consecuencias para las trincheras y reductos enemigos. Lo cierto es que, de momento, las fuerzas leales pierden actividad al protegerse de las inclemencias atmosféricas, lo que no es obstáculo para que se encuentren prestas en el momento en que el Mando dé la orden de ataque.

Donde el mal tiempo no influye lo más mínimo es en las dependencias de las Comandancias respectivas, donde se trabaja durante todas las horas del día y de la noche y se estudian los movimientos presumibles en las operaciones en proyecto, sin apartar la atención de aquellos que en un momento de desesperación quisieran proteger al enemigo.

Hay, pues, que esperar que transcurran algunas horas —puede ser que muy pocas— para cerciorarse de que nuestros heroicos mineros, nuestros bravos milicianos, reanudan ardentemente las hostilidades, y les sea permitido entablar nuevas acciones contra los facciosos y acercarse a ellos para destruirlos en sus propias madrigueras.

en la zona de La Capilla y estudiaron con todo detenimiento el terreno, dejando señalada una operación tan fácil como audaz. Después, cuando se creyó oportuno, emplearon las granadas de mano y los cartuchos de dinamita, elementos que aterrorizaron a los facciosos, los cuales se alejaron de la importante posición y dejaron en nuestro poder el magnífico botín de guerra ya conocido. Aunque no fuera más que por esa circunstancia, la operación puede estimarse como excelente. Pero es que hay más: hemos adentrado nuestras avanzadillas en la loma, dejándolas fortificadas con toda solidez, y la vigilancia sobre el enemigo se ejerce ahora con rigurosa seguridad a unos veinte metros, quedando la Ermita entre dos fuegos en los altos del montículo.

La mañana de hoy la ha pasado la artillería rebelde hostilizando estas posiciones nuestras. Trataba de comprobar si el procedimiento sería suficiente para que los milicianos abandonaran las posi-

ciones. Inútil decir que el intento constituyó un rotundo fracaso.

Por otra parte de este sector, y debido al mal tiempo, las fuerzas leales se dedicaron a mantenerse en actitud expectante, y aprovechando un claro del día, una compañía se adentró por el terreno que ocupaba Villa Ezkadi, bastante más internada que el edificio de Las Adoratrices. Se llegó hasta las casas que todavía ocupaban los facciosos, y, desalojados de ellas, los milicianos decidieron pasar allí toda la tarde. No continuaron en esas nuevas posiciones por haber intervenido energicamente el Mando, a fin de que procedieran al repliegue, toda vez que Las Adoratrices siguen dominando con sus fuegos cuantos edificios las rodean.

### También saben de libertad los menores

BARCELONA.—De la Residencia Elizenda, de Moncada, donde estaban acogidos, se han fugado los menores de Madrid Julián Sáinz, Francisco Ruiz y Francisco Martínez.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la Policía para averiguar el paradero de estos niños.

## ULTIMA HORA INTERNACIONAL

### Brillantes operaciones del ejército del pueblo

Malpica, dejada en poder del enemigo por incuria, ha sido reconquistada, y, con ella, hemos podido atravesar y ser dueños, de nuevo, del Tajo

PARÍS.—Comunican de Madrid que, después de operaciones que han durado veintitrés horas, las fuerzas republicanas atravesaron el Tajo entre Talavera y Toledo.

A raíz de la pérdida de Badajoz en octubre pasado, las milicias que ocupaban la región, y especialmente el monasterio de Guadalupe, verdadera fortaleza situada en el pico de Alía, pudieron replegarse y, empujados por los rebeldes, atravesaron la sierra para concentrarse finalmente en Robledo del Buey, pueblecito situado en plena montaña, a treinta y cinco kilómetros del río Tajo.

Posteriormente, otras dos columnas procedentes de Ocaña, al este de Toledo, dirigiéndose hacia el oeste, llegaron, una, a San Bartolomé de las Abiertas y la otra a Puente del Arzobispo, a orillas del Tajo. Los tres centros de concentración formaron al sur del Tajo un vasto triángulo, cuyo lado mayor era casi paralelo al río. Dichas columnas se concentraron durante las tres últimas semanas en los alrededores de San Bartolomé de las Abiertas, con lo que, el domingo, quedaron las fuerzas preparadas a entrar en acción, teniendo como objetivo Malpica, pueblo ribereño, a quince kilómetros de San Bartolomé.

El lunes se desencadenó la operación con violencia, y bien pronto quedó ocupado Malpica. Pero había que franquear el río. Durante dos horas, los milicianos lucharon, apoyados por la artillería y la aviación, y ya era de noche cuando los leales, continuando su avance, se establecieron en el pueblo de Mesegar, cuatro kilómetros al norte del Tajo.

La noche fue infernal. Los rebeldes, cuyas pérdidas habían sido grandes, reaccionaron, a pesar de ello, varias veces, pero los republi-

canos rechazaron un contraataque tras otro y se establecieron sólidamente en el pueblo, consolidando sus posiciones del Tajo.

Esta ofensiva, llevada con rapidez, tiene como resultado acentuar la amenaza hacia la vía férrea que une Talavera del Tajo con Madrid y hacia la carretera nacional, una de cuyas ramas se dirige hacia Toledo. Todo el interés de las operaciones que continúan, parece dirigido contra Toledo, el cual está dominado desde otros puntos por las fuerzas republicanas.

### Estableciendo los «puntos cardinales» de la No Intervención

LONDRES.—El "Daily Telegraph" dice que la Comisión técnica del Comité de No Intervención ha fijado como sigue las estaciones de Control:

A la altura de Downs Rade, en el Paso de Calais; en Oherburgo, en Gibraltar, en Cagliari (Cerdeña), en Orán, en Marsella y en Madera.

### México continuará ayudando revolucionariamente a sus hermanos españoles

NUEVA YORK.—El "New York Times" publica un artículo, fechado en México, en el que se asegura que el secretario mexicano de Negocios Extranjeros ha anunciado que México continuará ayudando decididamente al Gobierno español, ya que el fascismo italiano está decidido a continuar apoyando a los rebeldes, a pesar del acuerdo de "no intervención".

### La capital invencible y heroica

## Sigue la ofensiva de nuestras fuerzas en todos los sectores madrileños

MADRID.—Desde las cuatro de la tarde las fuerzas leales de la Ciudad Universitaria hostilizaron al enemigo en una operación de descubierta en que los rebeldes se decidieron al contraataque. La operación no ha modificado las posiciones conquistadas anoche. Pero desde hoy nuestras fuerzas dominan un terreno que antes estaba considerado como neutral.

A primera hora de la mañana se presentó en nuestras filas un evadido del campo faccioso. Parece que se trata de un guardia de asalto, a quien sorprendió el movimiento en una plaza rebelde. Ha manifestado que para recorrer los escasos metros que median entre las líneas enemigas y las nuestras ha necesitado toda una noche para burlar la estrecha vigilancia de de tabiques.

A mediodía se registró un nutrido tiroteo en este mismo sector. Coincidió con la voladura de una mina en las inmediaciones del Hospital Clínico. La explosión fue precedida de dos cañonazos. En el

edificio del Clínico se han registrado hoy algunos hundimientos de abiques.

En el sector de Carabanchel ha habido intenso tiroteo de fusil y ametralladora, sin consecuencias por nuestra parte.

### La audacia de nuestros milicianos

JAEN.—En la noche del martes un grupo de milicianos que operaba en el sector de Alcaudete, copó a una avanzadilla enemiga merced a un audaz golpe de mano. Resultaron muertos nueve números y un cabo de la Guardia civil facciosos. Los milicianos regresaron a sus posiciones con los mosquetones y correajes de los muertos. Fueron felicitados por el mando.

### Cuía operación un éxito

JAEN.—Se reciben noticias cuando cuenta de que merced a una confidencia se realizó una operación por las fuerzas leales en Castillarejo, frente a Alcaudete, ocasionándole al enemigo catorce muertos, entre ellos un teniente coronel. Sufrieron también los facciosos gran cantidad de heridos.

En otra operación realizada en el Cerro de las Cabezas del mismo sector se ocasionaron al enemigo cuarenta y seis muertos y numerosos heridos.

### Higiene social

BARCELONA.—Continuando la "razzia" de maleantes, hoy han sido detenidos otros diez individuos que no han podido justificar sus medios de vida y tenían malos antecedentes. A todos ellos se les envió al frente para trabajar en la construcción de fortificaciones.

### Nuestros combatientes consiguen establecer una nueva posición en el sector de El Pardo

MADRID.—Continúan nuestras tropas llevando la iniciativa. En la noche última consiguieron establecer una nueva y ventajosa posición en el sector de El Pardo, infligiendo al enemigo duro castigo y cogiéndole bastantes rusos.

En el sector de Madrid, se han mejorado nuestras posiciones en varios subsectores, destruyendo al enemigo algunos nidos de ametralladoras.

Nuestra artillería batió con eficacia comprobada, algunas posiciones defensivas del enemigo.

### GUADALAJARA.—En Abanaes ligero tiroteo, sin consecuencias por nuestra parte. En el resto del frente, sin novedad.

### Toledo bajo nuestro fuego

MADRID.—La estación de radio alemana Nauen lanzó ayer un radio diciendo que las tropas rojas habían logrado penetrar en un barrio de Toledo, después de violento bombardeo, obligando a los nacionales a retirarse de las posiciones que tenían.

El frente al sur de Toledo se encuentra sólo a tres kilómetros de la ciudad, lo que permite a la artillería roja, colocada en Los Cigarrales, mantener Toledo bajo su fuego.

### La intervención obrera en las grandes industrias americanas

NUEVA YORK.—La importante Compañía General Electric ha reconocido el Comité de Organización de la Industria como portavoz de los Sindicatos americanos y a estos últimos, como los únicos calificados para negociar con las entidades patronales.

Se concede gran importancia a este movimiento de reconocimiento de los Sindicatos, que toma proporciones cada vez mayores en los Estados Unidos.

### ¿Para ayudar a la paz?

LONDRES.—El "Daily Telegraph", comentando el presupuesto naval de 1937, dice que hay en construcción 148 barcos de guerra en los astilleros británicos, a saber: Cinco acorazados, veintidós cruceros, cinco portaaviones, cuarenta y nueve contratorpederos, diecinueve submarinos, tres barcos depósitos, veinticuatro chalupas, dos guardacostas, tres cañoneros y diecisiete avisos. Los nuevos submarinos de patrulla desplazan 1.100 toneladas, y con ellos Inglaterra dispondrá de un total de setenta submarinos.

### La hipocresía fascista

### «Italia no se arma contra nadie»

ROMA.—Refiriéndose a los comentarios publicados en la Prensa francesa e inglesa, en los cuales se ha censurado violentamente el rearme italiano, el "Giornale d'Italia" dice que "Italia no se arma contra nadie, pequeño o grande, sino para no ser sorprendida y para mantener a la nación en el puesto "imperial" que la corresponde".

### Cómo obran nuestros hermanos mexicanos

MEXICO.—La Comisión permanente del Congreso ha pedido al presidente Cárdenas que el Gobierno mexicano adopte a quinientos huérfanos españoles, procedentes de la España republicana.





C. N. T.

F. A. I.

A. I. T.

C. N. T.

A. I. T.

# COMITÉ REGIONAL

## SECCIÓN DEFENSA

Por tener que poner en marcha dentro de breves días una Escuela de preparación para oficiales de Artillería, os dirigimos una llamada para que los compañeros más capacitados en las materias que hacemos mención se desplacen inmediatamente hacia este Comité Regional (Sección Defensa).

Al tiempo cursamos programa necesario. Por ello, a pesar de ser Escuela de preparación nuestra, se hará un examen de ingreso para los compañeros que no tengan condiciones para estar listos en veinte o veinticinco días, no dárles ingreso. Pues después de la convocatoria que se haga por parte del Estado hay que hacer que estén bien preparados.

He aquí las condiciones que se han de tener para ingresar en nuestra Escuela:

Primera materia.—Escritura y Gramática (redacción de un párrafo gramatical literario vulgar, desarrollándose en la ejecución del mismo un ejercicio señalado de antemano).

Segunda materia.—Geografía general elemental (tres preguntas concretas).

Tercera materia.—Historia general elemental (tres preguntas concretas).

Cuarta materia.—Idiomas, conocimiento o lectura y traducción (esta materia es de carácter discrecional y voluntario su examen).

Quinta materia.—Nociones de Aritmética elemental (operaciones con los números enteros, quebrados y decimales, reglas de tres, sistema métrico decimal, una pregunta de cada extremo).

Sexta materia.—Nociones elementales de Geometría (líneas, ángulos, triángulos, polígonos, curvas, círculos, áreas y volúmenes, una pregunta sobre cada extremo).

Séptima materia.—Nociones elementales de Álgebra, Trigonometría rectilínea y Electricidad.

De Álgebra: Resolución práctica de una ecuación de primer grado.

De Trigonometría rectilínea: Resolución práctica de un triángulo rectángulo.

De Electricidad: Corrientes eléctricas, unidades eléctricas y sus aplicaciones prácticas, una pregunta de cada extremo.

De estas materias, con tener nociones elementales, ya se puede comenzar en nuestra Escuela a prepararse para hacer examen después, en las oposiciones para oficiales de Artillería.

Los Sindicatos que mandaron relación a este Comité, que tengan en cuenta cuanto decimos y procedan con toda rapidez a mandarnos a los compañeros.

Esperando que reunáis el mayor número de compañeros, quedamos vuestros y de la Revolución.

Por el Comité Regional (Sección Defensa).

EL SECRETARIO

Han llegado a este Comité Regional (Sección Defensa), y por conducto de la Vigilancia Antifascista, algunas denuncias relacionadas con muchos individuos que llegan avalados por los Sindicatos y Federaciones Locales y Comarcales, como si fueran perfectos compañeros antifascistas, que luego han resultado ser espías encubiertos y emboscados. Ya comprenderéis, por ello, los peligros que representan para la causa que defendemos.

Por ello rogamos a todos que, antes de avalar a un compañero se haga una comprobación a fondo de todo su pasado, y de esta forma evitaremos sorpresas muy lamentables y que han sucedido. Así combatiremos con mayor eficacia el espionaje, infiltrado en todos los sectores proletarios.

Esperamos, pues, que procedáis con la máxima energía al hacer las comprobaciones y no avaléis a ningún sospechoso, haciéndolo saber esto en pocas horas a todos los Sindicatos de esta Federación, y quedamos vuestros y de la Revolución.

Por el Comité Regional (Sección Defensa).

EL SECRETARIO

# COMITÉ REGIONAL DE CAMPESINOS DE LEVANTE

## CONVOCATORIA

Se invita a todos los Sindicatos a un Pleno de Campesinos que se celebrará en el local de la Metalurgia, calle de la Metalurgia, 13 (antes Caballeros), el día 15 del corriente, para tratar del siguiente orden del día:

- 1.º Presentación de credenciales.
- 2.º Dación de cuentas.
- 3.º Nombramiento de una Mesa de discusión.
- 4.º Informe del Secretariado.
- 5.º ¿Se cree conveniente la formación de un Banco Campesino? En caso afirmativo, modo de estructurarlo.
- 6.º Necesidad de llegar a la fusión con las industrias anexas al ramo campesino.
- 7.º Confianza moral y económica de este Secretariado.
- 8.º Asuntos generales.

Por el Comité,

EL SECRETARIO

## Comandancia Regional de Milicias

Para la constitución de la Banda de Música de esta Comandancia, se abre un plazo de cinco días, a partir de la publicación de la presente, para la presentación de solicitudes con el fin de tomar parte en el concurso a que han de ser sometidos todos los milicianos que pertenecieron a las disueltas bandas de música afectas a esta Comandancia, debiéndose acompañar a dicha solicitud un aval acreditativo de haber pertenecido a algún partido político u organización sindical del Frente Popular, con anterioridad al 16 de febrero de 1936.

## DIRECCIÓN GENERAL DE SEGURIDAD

Como es obligado a estas circunstancias, pesa sobre el director general de Seguridad un gran trabajo, que le priva, aún lamentándolo, de atender a cuantas personas acuden a visitarlo.

Por este motivo, el camarada Carrillo tiene necesidad de restringir los días de visita, que quedarán, a partir de hoy, limitados a los lunes, miércoles y viernes, y horas de once a una.

Fuera de estos días, y salvo en casos excepcionales, no recibirá a nadie absolutamente.

## COMPRO

relojes de todas clases y máquinas sueltas por estropeadas que estén. Pago más que nadie. Relojería. Pintor Domingo, 45.

## ADMINISTRACION

### A todos los grupos y corresponsales

Teniendo que poner en circulación las facturas de suscripción y venta a paqueteros y grupos, rogamos a los que tengan que hacer alguna devolución no la demoren mucho, con objeto de poder enviar las facturas.

Siendo de gran interés para la buena marcha de esta Administración, esperamos tengáis en cuenta esta sugerencia.

EL ADMINISTRADOR

# Palacio del Mueble

ENTRADA LIBRE

Dormitorios, comedores y muebles de todas clases y estilos con grandes rebajas de precios

CASA CANIZARES

CORREGERIA, 41 - (Esta casa no tiene sucursales) - Tel. 12235



F. I. de J. L.

## Jóvenes anarquistas y simpatizantes de Málaga y su provincia!

Por la presente os comunicamos que, viendo la imperiosa necesidad de coordinar los esfuerzos de todos aquellos que por las circunstancias adversas que hemos atravesado nos encontramos en Valencia, refugiados de Málaga, hacemos constar que, en reunión celebrada por numerosos compañeros malacitanos, se acordó el nombramiento de una comisión organizadora para constituir en esta ciudad una Juventud Libertaria, adherida a la F. L. de J. L. de Valencia.

Necesitamos coordinar todos nuestros esfuerzos, para prestar nuestra entusiasta ayuda a los compañeros de Valencia, con el objeto de incrementar nuestra propaganda revolucionaria y anarquista, hasta conseguir hacer de Valencia una gran ciudad revolucionaria que, conociendo los horrores que trae la guerra que sostenemos, se apreste decididamente a su preparación y su defensa ante posibles ataques del enemigo.

Hay que extirpar de Valencia toda esa podredumbre de señoritos y "chulos" que, saltando por encima de las organizaciones revolucionarias, dan un aspecto frívolo y banal a esta bella ciudad levantina que debe ser, con Barcelona y Madrid, el orgullo de la España libre.

Ardua tarea tenemos que realizar todos los jóvenes revolucionarios de la F. I. J. L. y simpatizantes, que aún continuamos y continuaremos siempre en nuestra línea recta revolucionaria y cons-

tructiva, sin caer en las estupideces de un reformismo indeseable.

La actuación energética que nos distingue de todos, debe continuar marcando nuestros pasos. Colaboración estrecha con todos los jóvenes revolucionarios y ayuda desinteresada para hacer cumplir aquellos acuerdos gubernamentales que vengan en beneficio de la clase proletaria. Pero libertad de acción para combatir todo aquello que, aun viniendo de un Gobierno Nacional de Defensa, perjudique la libre integridad de las organizaciones proletarias o coarte el libre desenvolvimiento de los hombres revolucionarios.

Por encima de todo está el interés de ganar la guerra y la Revolución, que no se defiende cayendo en un gubernamentalismo que raya en la sumisión, sino adoptando una posición firme que sirva de apoyo para el cumplimiento de los acuerdos revolucionarios, y sea al mismo tiempo un firme obstáculo para el desarrollo de algunas medidas que sólo pueden beneficiar a los solapados que viven de nuestra buena fe y excesiva confianza.

¡Jóvenes anarquistas de Málaga y su provincia! Ocupad cada cual vuestro puesto en la lucha, e ingresad en nuestra Juventud para la coordinación de todos los esfuerzos.

Esta Comisión Organizadora estará diariamente en el domicilio social de la F. L. de J. L. de Valencia, plaza de Emilio Castelar, núm. 3.

LA COMISION ORGANIZADORA

## Relación de los órganos que en la Prensa tiene en la actualidad el sector netamente libertario F. A. I., F. I. J. L. y C. N. T.

### DIARIOS

- "Fragua Social". Plaza Canalejas, 2, Valencia.
- "Acracia". Villa Antonia, 15, Lérida.
- "Solidaridad Obrera". Consejo de Ciento, 202, Barcelona.
- "Castilla Libre". Fernando El Santo, 23, Madrid.
- "C. N. T.". Madrid.
- "Victoria". Alfambra.
- "Frente Libertario". Serrano, 111, Madrid.
- "Confederación". Ceballos, 3, Murcia.
- "F. I. J. L.". Ibiza, 11, Madrid.
- "Boletín de Información". Avenida de Buenaventura Durruti, 32 y 34, Barcelona.

### SEMANARIOS

- "Vida". Comarca C. N. T. Gandía.
- "Hombres Libres". Calle Mira de Amegusa, Guadix (Granada).
- "Tierra y Libertad". Unión, 7, Barcelona.
- "Revolución". Lorenzo Fenoll, 25, N. velda.
- "Cultura Ferroviaria". Organo del Comité Nacional de la Industria Ferroviaria.
- "Nuevo Rumbo". Francisco Ascaso, 25, Elda.
- "El Productor". Onteniente.
- "Cultura y Acción". Mayor, 28, Alcañiz.
- "Juventud Consciente". Regocijos, 2, Almería.
- "Agitación". Dozal, 69, Vinaroz.
- "Juventud Libre". Ibiza, 11, Madrid.
- "Germinal". Ramón y Cajal, 17, Elche.
- "Ruta". Vía Durruti, 32 y 34, Barcelona.
- "C. N. T. Marítima". Valencia.
- "El Productor Libre". Doctor Carracedo, 4, Ciudad Libre.
- "Campo!". Vía Durruti, 32 y 34, Dep. núm. 14.

Estos son los órganos que en la Prensa tenemos en la actualidad los libertarios, salvo alguna omisión que desearíamos se nos notificara para dar en plazo breve una lista más acabada de nuestra Prensa. Lista que haríamos extensiva a los órganos periodísticos que se imprimen en España en otros idiomas y que lo hacen bajo el signo libertario. La próxima lista, cuidadosamente corregida, será aumentada también con el número y nombre de revistas ácratas que ven a luz en España, con lo cual daremos una idea aproximada del impulso de nuestro movimiento libertario.

Rogamos a todos, que para los efectos apuntados, nos ayuden a subsanar todo posible error.

## Intensificar los cuidados higiénicos, es un deber de todos

Una de las más terribles plagas de la guerra, la constituye el tifus exantemático, enfermedad contagiosa y epidémica, producida por intermedio del piojo, mortal dolencia, secuela de toda guerra, que asoló a Europa en los siglos XV, XVI y XIX, constituyendo las llamadas pestes, que causaron tantas víctimas como las más cruentas batallas.

El hacinamiento, la suciedad y el abandono, hacen que el piojo corporal encuentre ancho campo para depositar sus huevos (hennas) en las ropas; el piojo es el vehículo terrible que propaga esta enfermedad que sólo abandona el cuerpo del enfermo cuando la fiebre alta nos da la señal cruel de que la infección es un hecho.

Aunque en el Ministerio de Sanidad, y por su Consejería de Higiene y Profilaxis, se está haciendo una rigurosa y tenaz campaña de despiojamiento, llevando sus técnicos a todos los ámbitos de la España leal, donde los dolores de la guerra y del hacinamiento son mayores, no es obstáculo para que ésta sea una campaña en la que deben cooperar todos los ciudadanos, estableciendo una higiene personal cuidadísima. Es imprescindible el baño semanal con abundante jabonamiento; hay que huir de los individuos sucios y desastrados e imponer a todos, por el convencimiento, la limpieza y el aseo. La guerra no es descuido ni desaliño, sino al contrario, ropa limpia y cuidado del cuerpo, única prevención contra el tifus exantemático, enfermedad que produce una mortalidad que muchas veces pasa de la mitad de las invasiones.

## BATALLONES «ELITE»

Hemos recibido copiosa correspondencia ofreciéndose para llevar a feliz término la empresa iniciada por nosotros.

Lo cual viene a demostrar que todavía hay hombres dignos descendientes de los que lucharon por la independencia de la España de antaño.

Estamos por el buen camino; el éxito nos sonreirá en nuestros esfuerzos.

Puestos a hacer las cosas que con el primer batallón se refiere, se requiere a todos los compañeros que han ofrecido su concurso personal y el de sus amigos a Tronchon, pero que no han llegado a inscribirse, se les comunica se pasen cuanto antes a inscribirse para incluirles en la nómina de este mes.

Igualmente, todos aquellos que pertenecieron a la división de Tronchon y quieren continuar la lucha a su lado, deben pasar a enrolarse dentro de la mayor brevedad posible.

A los que nos han escrito desde los pueblos y a los que no lo han hecho aún y piensen hacerlo se les comunica que aglutinen la mayor cantidad posible de gente y lo comuniquen al delegado de Organización con la mayor urgencia.

Esperamos que todos sabréis comprender la necesidad de ser dinámicos en estos tiempos y acudiréis a encuadrarse en nuestras filas.

El Delegado,  
E. LOPEZ RODRIGUEZ  
Oficinas de reclutamiento: Calle de Laurie, 17. De 10 a 1 y de 3 a 7.

Cooperad todos con vuestra última higiene, a que no se presente un sólo caso de tifus exantemático.  
¡SIN PIOJOS NO HAY TIFUS EXANTEMÁTICO, CON HIGIENE NO HAY PIOJOS!



La voz de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias, ante la hora presente

"Por tanto, hemos de decirnos que, de la misma forma que nuestros hermanos luchan unidos en el parapeto compartiendo los dolores y privaciones de la guerra, queremos nosotros la alianza"

"Y hemos marcado nuestra posición, recogiendo las voces de dolor en las trincheras, y del campesinado en los fértiles surcos del agro español..."

Ayer informábamos a nuestros compañeros sobre la importancia de los temas que el Pleno Nacional de Regionales, de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias, está discutiendo en su magnífico comicio mensual. Lo interesante de los informes y puntos a tratar quedó expuesto por nosotros en forma concisa, informativa y comentada. Y hoy, ante la magnitud de ciertos acuerdos tomados por el Pleno Nacional de Regionales, queremos destacar el vibrante pensamiento de los jóvenes anarquistas, dando a conocer a toda la juventud española cuál es el camino del triunfo sobre la burguesía y el capitalismo. Sobre la trascendencia de los acuerdos juveniles, mañana informaremos a los compañeros más detenidamente, ya que ahora se siguen los debates del Pleno y es sumamente de interés hacer destacar la posición de las Juventudes Libertarias ante los momentos actuales.

Hace unos días, el Comité Peninsular de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias hizo pública una carta de respuesta a una proposición del Comité Ejecutivo Nacional de las Juventudes Socialistas Unificadas sobre la unión juvenil. Creemos de gran importancia reproducirla en estos momentos, en que las delegaciones del Pleno están tomando acuerdos ante las apremiantes necesidades de la guerra y la Revolución. He aquí su contenido:

"Estimados compañeros: Conocida por la Prensa vuestra carta, dirigida a este Comité Peninsular, hemos de manifestaros lo siguiente:

Nos manifestamos de completo acuerdo con vuestros deseos de llegar a una inteligencia con nosotros que dé como consecuencia la alianza de ambas Juventudes, al igual que al sector juvenil republicano. Pero hemos de ser sinceros tanto un organismo como otro. Somos enemigos de hacer demagogia política, y mucho menos presentarnos ante el pueblo como los mejores de esta contienda, para que luego nuestras palabras no respondan a los hechos.

Nosotros, representación genuina de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias, que hablamos a través de las manifestaciones de todos y cada uno de sus afiliados por medio del federalismo que encarna nuestro movimiento juvenil, tenemos que exponer en todo momento ante la opinión pública nuestro sentido de responsabilidad, con idea de que no se nos quiera presentar como reacios a la tan necesaria Alianza Juvenil. Entendiendo nuestra Federación que había llegado el momento de unir, hombro con hombro, todas las energías del proletariado antifascista, se reunió previamente en un Pleno Nacional de Regionales, dictaminó unas bases, de todos conocidas a través de nuestra Prensa. Esas bases fueron contestadas por vosotros, contestación que motivó, como consecuencia inmediata, el volver este Comité Peninsular a convocar a las Regionales, rechazando totalmente vuestras contrabases por entender vuestras Juventudes que no respondían a la lucha heroica que mantiene el proletariado español. ¿Cómo podéis comprender, compañeros de la J. S. U., que nosotros podíamos aceptar la consigna de vuestra Conferencia Nacional?: "Aquel que hable de socialización, es de la quinta columna". Cuando precisamente son los que combaten y los que tienen la piel curtida en el terruño los que la están poniendo en

práctica. ¿Con qué autoridad moral se puede hablar de la República democrática parlamentaria? ¿Es posible que se hable de ella cuando el mismo proletariado español antifascista, sin distinción de matices ideológicos, ha sabido valerosamente superarla? No, camaradas, no; ese no es el camino de la unidad, no es el camino de ganar la guerra. Es necesario tener también en cuenta que los que se batían hoy en todos los frentes tienen que ser dignificados en la retaguardia con algo más equitativo que una sociedad de parásitos parlamentarios y de futuros usureros del campo, tan nefastos como los anteriores.

Las Juventudes Libertarias de Iberia han marcado, en el magno Pleno de Regionales del 1 de febrero, sus líneas directrices, recogiendo las voces de dolor en las trincheras, y del campesinado en los fértiles surcos del agro español, a través de nuestras bases del Frente de la Juventud Revolucionaria. Esta es nuestra consigna, que vive el ansia de nuestro pueblo, y no la de los que cómodamente se pasean en la retaguardia. Tampoco en nuestras bases, remitidas a vosotros como a las demás Juventudes antifascistas, olvidamos "ganar la guerra", puesto que nuestras Juventudes lo consideran, desde el primer momento, como base fundamental para la transformación de la nueva economía.

Tenemos el orgullo de decir que hemos sido la primera Juventud que lanzó a los cuatro vientos la consigna del Mando Único, que mereciera la confianza de los combatientes; Milicia única y responsabilidad para todo aquel que vive para la guerra, y al pelotón de ejecución aquel que quiera vivir de la misma. Por esto, nosotros estamos dispuestos a darnos fuertemente la mano con todos los antifascistas, reconociendo la transformación social sufrida por el pueblo desde el 19 de julio hasta hoy, limando residuos del pasado. ¡Sabedlo bien, camaradas de las J. S. U.! Nuestras Juventudes Libertarias están dispuestas a hacerse dignas de los caídos, en un frente que sea de base sólida y acertada y no de arquitectura vistosa, de construcción de escayola.

No permitiremos, tampoco, servir de banderín de batalla de ningún sector político. Si vosotros tenéis un problema interno que subsanar, allá vosotros, sin mencionar nunca a nuestra Federación, porque dedicamos nuestras energías a otras actividades: "ganar la guerra". Y en forma alguna podemos tildar de fascistas a aquellos hombres que con su sangre riegan los campos de lucha mezclada con la nuestra. Somos jóvenes, sí; pero no permitiremos que se diga que puede variar nuestro sentido de responsabilidad histórica. Porque ni estamos influenciados por ningún "oportunismo ni jefatura", ni jamás permitiríamos que nuestro pensamiento fuera hipotecado por nada ni por nadie. Porque por encima de todo está nuestro pasado, que ha sabido forjarnos a fuerza

de dejar jirones de nuestras carnes en las calles y presidios de España, ayer, como hoy en las trincheras. Por tanto, hemos de decirnos que, de la misma forma que nuestros hermanos luchan unidos en el parapeto compartiendo los dolores y las privaciones de la guerra, queremos nosotros la Alianza. Poniendo en ella nuestra honradez como hombres y como revolucionarios, haciéndonos dignos de ellos, de los únicos autorizados para hablar de reconstrucción social. Creando un campesinado libre de la explotación del feudalismo moderno por los oportunistas de la guerra y una ciudad industrial que responda a las necesidades del triunfo sobre la canalla fascista.

Así, pues, entendemos que está bien definida nuestra posición, que ha dado como consecuencia la Alianza, con nuestras bases, en Asturias, regionalmente entre las Juventudes Libertarias y Juventudes Socialistas Unificadas.

En las Juventudes Libertarias se han hecho públicamente nuestras bases, existiendo en nuestra Federación el espíritu indestructible de llegar a la Alianza con todas las Juventudes antifascistas con hechos prácticos y siempre dispuestos a salvar la independencia del suelo ibérico, haciendo pagar caras nuestras vidas frente a los ejércitos de Franco, como a los invasores extranjeros.

Las Juventudes Socialistas Unificadas tienen ahora la palabra. Por la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias,

EL COMITE PENINSULAR

(F. I. J. L.)

### JUVENTUD FERROVIARIA LIBERTARIA

Hablando quedado reorganizado en esta localidad el Grupo Juventud Ferroviaria Libertaria, y consecuentes con las ideas ácratas, dirige un saludo revolucionario a todos los antifascistas y a los caídos por el fascismo asesino, especialmente a los bravos defensores del proletariado que tan heroicamente batieron a la bestia fascista exhortándoles a continuar en tan humana empresa y que tengan la seguridad de que sabremos ser dignos de tan bello gesto, haciendo cumplir en la retaguardia el humano lema de "Uno para todos y todos para uno". Dirección para la correspondencia: Juventud Ferroviaria Libertaria.—Anselmo Lorenzo, 26 primero (antes Félix Pizcueta).

### Sindicato de la Industria Gráfica

CAJISTA QUE SEPA FRANCÉS...

Urge un compañero que reúna dichas condiciones. Informarán en la sección de Tipografía de este Sindicato, Poeta Liern, 4.

LUNES PROXIMO:  
GRANDIOSO ESTRENO

## RIALTO

En lugar de nombre tiene un número. ¡Pero bajo esta cifra hay un corazón apasionado que se enamora locamente de la hija del carcelero! Y ella delinque por unas fugitivas horas de amor.

C. N. T.

J. LL.

F. A. I.

## Comisión de Propaganda Unificada

### Actos a realizar:

DIA 4.—EN POLINA DEL JUCAR. Conferencia por José M. Jover.

EN ANDILLA: Mitin juvenil, por los compañeros del Grupo Durruti: Olmos, Sebastián, Garrido y Cnornet.

DIA 5.—EN JARAFUEL: Mitin. Oradores: Gil Martí y José España.

EN CHESTE: Mitin juvenil. Oradores: Cantero y Marcos.

EN OSET: Mitin del Grupo Durruti.

DIA 6.—EN ORTUÑA: Mitin por la noche. Latorre, Moreno y Gil Martí.

EN REQUENA: Mitin. Oradores: Puchol y Rueda Jaime.

EN FOYOS: Mitin. Oradores: Puchol, España y Rueda.

EN LIRIA: Mitin por la mañana a las diez. Oradores: Artal y Pugmerán.

EN MASANASA: Conferencia por

el compañero Vicente Sebastián. Tema: "Colectividad, sí; individualismo, no".

DIA 8.—EN VILLENA: Mitin de Juventudes Libertarias. Orador: Allaga.

EN ARTAJÓ: Mitin por los compañeros del Grupo Durruti.

DIA 9.—EN LA POBLETA: Mitin por el Grupo Durruti.

DIA 11.—EN ONDA: Mitin por la tarde. Oradores: Martín Moreno y Rueda Ortiz.

NOTA.—Los oradores deben ir provistos de las tarjetas que expide esta Comisión de Propaganda. De no ir provistos de este requisito, no se les debe permitir hacer uso de la palabra.

La petición de actos organizados por las Juventudes Libertarias y la F. A. I. deben dirigirse a dichas organizaciones.

Atención a la juventud. Que se oigan las voces sinceras y viriles, ilusionadas y generosas de nuestras Juventudes, que son la paz, el progreso, el bienestar y la vida nueva. Atención a los jóvenes. Atención a los que quieren y pueden crear un mundo de justicia social, de belleza y de amor entre todos los hombres del mundo. Atención a sus voces. Atención a sus gestos. Atención a su valor en las trincheras y a su labor intensa en la retaguardia

# CARTELETA

DEL COMITE EJECUTIVO DE ESPECTACULOS PUBLICOS  
U. G. T. - C. N. T. (PRENSA)

### SECCION TEATROS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía de Comedia. Responsable: S. Soler-Marl. 6'15 tarde y 10 noche: Grandioso éxito de la comedia El infierno.

NOSTRE TEATRE.—Huí, 5 vesprada: Funció extraordinaria Pro-KOMSOMOL. Els fills del poble y Selectas Variedades, tomando parte figuras de todos los teatros.

TEATRO RUZAFÁ.—6 tarde y 10 noche: Las de los ojos en blanco Otra revista de grandioso éxito de esta compañía. Precios populares.

TEATRO ESLAVA.—6 tarde y 9'45 noche: Nuestra Natasha.

TEATRO APOLO.—6 tarde y 9'45 noche: Grandioso éxito. Piruletz-Estrellita Castro, con un magnífico conjunto de vallosos artistas.

TEATRO ALKAZAR.—Compañía de Comedias. Responsable: Manolita Ruiz. Todos los días, La Marquesona, de Quintero y Guillén. Exito cómico. Butaca, 1'50.

### SECCION CINES

Continúa de 4'30 tarde a 12 noche

RIALTO.—Deliciosa comedia musical. Madrid sufrido y heroico. Documental de gran actualidad. Así soy yo. Dibujo Popeye.

OLYMPIA.—Bajo el terror de la Ochrana. Emocionante film soviético Lenin, el genio de la Revolución. Homenaje al inmortal camarada Lenin.

CAPITOL.—Mi ex mujer y yo, en español, por William Powell y Jean Arthur. Lenin, el genio de la Revolución. Magnífico film soviético.

LIRICO.—Continuará 2.ª semana de Prisioneros del odio, en español, y el grandioso film soviético, ¡Salud, España!!

TYRIS.—Tiempos modernos y Golpe por golpe. Grandioso film soviético.

SUIZO.—La amenaza pública y Su primer beso, por Kay Francis, en español.

GRAN TEATRO.—Mi marido se casa y La máscara de carne, en español.

GRAN VIA.—Diablos celestiales y El secreto de vivir, en español.

METROPOL.—Melodías del corazón y Candidata a millonaria, en español.

AVENIDA.—Paraiso del mal y La ciudad sin ley, en español.

GOYA.—Viohnes de Hungría y El retorno de Raffles, en español.

DORE.—El pequeño vagabundo y Golpe por golpe. Formidable éxito.

PALACIO.—Su único pecado y La patria te llama. Formidable film soviético.

MUSEO.—Dejada en prenda, por Shirley Temple, y Mary Burns, fugitiva, en español.

IDEAL.—La alegre divorciada y Fugitivos de la Isla del Diablo, en español.

VERSALLES.—El crimen del siglo y Solo con su amor.

ROYAL.—Zombie, la Legión de los hombres sin alma y Vidas en peligro.

MUNDIAL.—Te quiero y no sé quién eres y Mary Burns, fugitiva, en español.

SOROLLA.—Diez Turpin y La feria de la vanidad, en español.

POPULAR.—El gran hombrecito, en español, y Sublime mentira.

COLISEUM.—39 escalones y La última avanzada, en español.

VALENCIA.—Cinco cunitas, en español, y Tempestad sobre México.

JERUSALEN.—Shanghai, por Warner Oland, y La alegre mentira, en español.

FONTANA ROSA.—20.000 años en Sing-Sing, y Casino de París, por Al Jolson.

GINER.—Nocturno y Tres amores, en español.

MOULEN ROUGE.—Hoy, Por unos ojos negros y El delator, en español.

ELDORADO.—Condenado y Búsqueme una novia, en español.

IMPERIAL.—Anda y que te Ondulen y Broadway por dentro, en español.

ALHAMBRA.—La vida nocturna de los dioses y Alas sobre el Chaco.

BENLILURE.—La rosa del rancho, en español, y ¿Hombre o ratón?

VICTORIA.—La danza de los ricos y ¿Queréme siempre!, por Grace Moore.

ESCALANTE.—El cuervo, en español, y Peter, en español, por Francisca Gaal.

MUSICAL.—Horror en el cuarto negro y El monstruo al acecho, en español.

ESPAÑA.—Compañeros de viaje y Amor sublime, en español.

LA MARINA.—La rosa del rancho, en español, y ¿Hombre o ratón?



TELEFONOS NUMERO  
 Redacción... 14.188  
 Administración... 19.268

AV. BLASCO IBANEZ, 4, 2.º  
 VALENCIA

Número suelto:  
**15 cts.**

# Nosotros

PORTAVOZ DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA

VALENCIA, jueves 4 de Marzo de 1937

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Valencia, Grao y Cabañal, mes	3'00
» » » trimestre	7'00
Resto de España. . . »	10'50
Extranjero . . . . . »	18'00
» . . . . . semestre	36'00
» . . . . . año.	72'00

FIGURAS DE LA REVOLUCIÓN

## ANTONIO ORTIZ

Humeantes aún los rescoldos que a manera de gigantescas antorchas prendió el pueblo en los primeros días de la tragedia, un hombre sencillo, idealista y luchador, tomaba la dirección del frente de Aragón con un gesto gallardo de liberación, dispuesto a ofrendar su vida por el triunfo de la causa antifascista.

La República peligraba. La traición amenazaba con hundir para siempre todas las posibilidades reivindicadoras del proletariado.

¿Qué hacer?

La más pequeña vacilación hubiera sido un suicidio.

Sólo los hombres que la raza guardaba en reserva de su salvación, pedían salir al paso para defender los postulados de libertad que el pueblo, en su incesante labor renovadora, había sabido conquistar.

Los caudillos surgían del anonimato de los talleres, de las fábricas, de los menesteres más humildes de una sociedad que los ahe-

rojaba. Pero esa masa que había vibrado en las huelgas y en todos los hechos gloriosos de rebeldía, se aprestaba a la lucha y de ella surgían los grandes capitanes que habían de impulsar al pueblo honrado, trabajador, por los caminos victoriosos del progreso y de la regeneración de España.

¡Durrui!... ¡Ortiz!... y tantos otros que el azar transformaba en primeras figuras de la Revolución, se daban las manos con todos los hombres libres y de corazón que la República, como madre fecunda, había alumbrado.

Fresca aún la sangre de los héroes, el pueblo sigue y admira a sus caudillos.

De nada sirve que los emboscados tras un carnet político o sindical calumnien o difamen; los valores morales de la raza siguen y seguirán erguidos.

¿Quién es Antonio Ortiz?

El obrero modesto, honrado, trabajador; hombre idealista, el genio oculto que, llega a la hora de los grandes sacrificios, todo lo ofrenda en aras de la Humanidad.

Sus grandes dotes de estratega, fueron pronto reconocidas por todos los técnicos que convivieron con él en los momentos de mayor peligro; por eso las milicias confederales que le siguen, cuando reciben la orden de avance, marchan firmes y seguras a la lucha, convencidas de que su jefe les lleva por el camino de la victoria.

La División Luis Juber, sólo tiene una consigna: ¡Vencer!

Este es el espíritu que este hombre sencillo —salido del anonimato de la masa trabajadora— ha sabido inculcar a sus compañeros de lucha.

Únicamente con fines torcidos puede restarse méritos y gloria a esta gran figura de la Revolución hispana.

Sigan su labor perniciosos los destructores, en espera de que una bala perdida les purifique de su moral hedionda.

La Historia registrará en sus páginas de sanero, entre miles de nombres de héroes caídos, el nombre de Antonio Ortiz, soldado de la Libertad!

¿Podrá decir nadie que todo va haciéndose al dictado de la incapacidad, siento tanto y tan grande lo hecho? En derredor nuestro se agiganta esa fuerza encargada de atraernos y unimos. Este entresijo de seres y cosas es nuestro mundo sensible.

De aquí partimos para ir, camino adentro, en amigable compañía con todos, acuciados por el pasado y ávidos de apagar en lo porvenir nuestra sed de renovaciones.

Lo que fué no será. Dirijamos el paso hacia la Vida. Tierra para lo viejo, que es muerte. Una luz nueva, más potente, alumbrará nuestra ruta. ¿El genio del Pueblo? ¿O es el corazón en llamas de Danko, que, arrancado del pecho, descubre a la grey la Patria Universal de la Libertad...?



Aseguran malas lenguas, que la idiotez de Queipo de Llano es tan cierta como el fracaso de la tarjeta de trabajo de Galarza. Pero no hagáis caso. El "speaker" de radio Sevilla tiene menos de tonto que de general, y más de borracho que de general y de tonto. Pero es lo que él dirá: "Ellos que se tundan las costillas con uno u otro partido, mientras yo con mi partida hago encarecer el vino".

Vino. A veces oyéndole por la radio, parece que vaya a salir

por el aparato y a fuerte presión un chorro de vino de esos que, mangoneando por el estómago, obligan a eructar primero soltando luego el líquido que sale protestando frenéticamente del cochino cuerpo en que le han dado albergue. Esto es por un momento nada más, claro, porque en seguida se hace uno el ánimo y se ríe la mar con este general borracho que no tiene mucho de lo primero y en cambio tiene excesivamente de lo segundo, y váyase lo uno por lo otro.

Pero hablemos en serio. Eso de que al invencible general le guste el vino, y el coñac, y la cazalla, no quiere decir que sea un borracho. La palabra es muy gruesa, tiene mucho volumen, para lo que en sí es Queipo; lo dejaremos en borrachín; es mejor, le va más bien a su minúscula talla.

## Palabras de un "impotente"

"A vosotros, parias de la tierra, dirijo estas líneas, trazadas hace tiempo. Y os digo: ¡La hora de la liberación ha sonado! ¡Adelante, camaradas!"

—¿Lloras?—le pregunté.

Sus ojos, aquellos ojos bellos y atormentados, aún húmedos por el reciente llanto, se clavaron en los míos, con fijeza aterradora y lacrimante...

¡Oh, el llanto, el horriblo llanto de los "débiles", de los "impotentes"!

Y, sin saber por qué, sobrecojióme un extraño temblor ante aquella mirada vaga e inexcrutable que, de pronto, me revelaba su secreto... ¡su terrible secreto!

—¿Lloras?—repetí.

Lentamente, sus ojos, aquellos ojos bellos y atormentados, perdieron su fijeza de alucinado, se dulcificaron y...

Una sonrisa floreció en sus labios que, poco a poco, convirtiéndose en estrepitosa carcajada...

Y aquella estrepitosa carcajada, mil veces más horrible que el más horrible llanto, resonó extrañamente en mi corazón...

Que la Verdad resuena "siempre" extrañamente en el corazón humano.

¡Oh, la carcajada, la desgarradora carcajada de los "débiles", de los "impotentes"!

¡La feroz alegría del esclavo, del oprimido, que atisba, ¡al fin!, su liberación!

¡Qué aprende a hacer una fuerza de su "impotencia"... de su "aparente impotencia"!

¡Oh, el león que sabe convertirse en perro, para así mejor clavar sus dientes!

.....

No, no me asusta ya el látigo que silba sobre mi cabeza. Nada puede "ra" asustarme...

He aprendido a dominar mis ímpetus... mis "inocentes" ímpetus...

No intentaré ya clavar mis "aún" débiles colmillos en las protuberantes manos de mis verdugos. Tarde o temprano, se gastará el cuero, se romperán las mallas, y entonces...

¡Oh, entonces!...

.....

Yo no desvarío. Sé, demasiado bien, que no estoy loco...

Dejémonos de torneos de frases y de discusiones bizantinas y sometámoslo todo a este imperativo: Vencer. Hasta tanto, ningún lenguaje más expresivo que el de los fusiles. Polemizar sin haber abatido al enemigo en todos los frentes, es como decir alte el fuego. Y eso, no; eso, jamás.

Pensemos alto y sintamos hondo. Observemos las cosas, no desde miradores angostos, que circunscriben los ojos hacia un solo punto, sino abarcándolas con universalidad. Lo grande, lo extraordinariamente grande es la proeza que el Pueblo orealla en estos momentos. Todo lo que carezca de este volumen, más que pequeño, resulta insignificante.

Cuando el Pueblo fué cobardemente sorprendido y atacado por la espalda al alboracear el 18 de julio, recusó a los Moisés que le salían al paso, y él solo se bastó para contener a nuestros enemigos. Cada ciudadano fué un Mentor y un Anibal. Así abatió la fanfarria militar en Barcelona y en Madrid y en Huesca y en todas partes. Nació una tónica y un nuevo ritmo. Y comenzó también la estructuración del nuevo sentido de la vida.

## NUEVA LUZ



## ESTAMPA

Contemplaba la madre amorosa al niño pequeño que en la mesa, después de la cena, se quedó durmiendo. En sus manos, bien apretaditas, tenía un retrato, que su padre, que lucha en la sierra, envió al muchacho.

Y la madre, que viendo al chiquillo, miraba al ausente, se extasiaba observando aquel rostro del querido nene.

De pronto, rompiendo aquel cuadro tan lleno de encanto, el rugir del cañón enemigo, atronó el espacio.

Y la limpia casa, donde aquellos seres tanto se querían, crujió, y hecha escombros, cual débil juguete, segó allí sus vidas.

II

Casita blanca y limpia ¡con qué cariño se le abrían tus puertas al perseguido!

Recuerdo a aquella madre, tan buena y pura, que ahuyentaba las penas con su ternura.

Y también al pequeño, que era su encanto, y que yo, eterno errante, quería tanto.

¡Ah canalla fascista! ¡Qué habéis hecho del nido del anarquista!

V. GIMENEZ IGUALADA

## Contra los manejos nazistas en Hungría

BUDAPEST.—En los círculos políticos se concede gran importancia a la entrevista celebrada ayer por los ministros de Negocios extranjeros y la Defensa nacional, el subsecretario del Interior y el jefe del partido de los pequeños agrarios. No se ha facilitado comunicado alguno, pero se cree que la conferencia se ha ocupado de las medidas necesarias para hacer frente a la propaganda y a los proyectos políticos de ciertas fracciones de extrema derecha que, disponiendo de dinero extranjero, fomentan un movimiento para instaurar en Hungría un régimen autoritario de tendencia nazi.

ADA MARTI